

EL CENTENARIO DE BALMES

La Infanta doña Isabel en Vich

Ceremonias, recepciones y preparativos

Llegada á Barcelona.

BARCELONA. (Miércoles, tarde.) A la hora reglamentaria ha llegado el expresito, conduciendo á la Infanta Isabel. Desde las ocho de la mañana las tropas cubrían la carrera.

En el paseo de Gracia había escaso público, debido sin duda al mal tiempo; este es lluvioso y desapacible.

Fueron acudiendo las autoridades, Corporaciones, personalidades, representaciones de algunos Centros y algunas señoras.

Agentes de Seguridad de á pie y de á caballo, con uniforme de gala, guardaban el orden con los urbanos.

A las ocho y cuarenta y cinco llegó la Comisión del Ayuntamiento, acompañada de los municipales montados, de gran gala.

Iban en carruajes con libreas municipales los maeros, los concejales regionalistas, señores Nualart, Vallés y Pujalt, Carreras y Camps; el republicano Sr. Ramoneda y el concejal radical Sr. Marcella con el alcalde accidental, Sr. Serrallera.

Al mismo tiempo llegó el general Weyler con un lucido Estado Mayor.

El andén estaba lleno, y en él aguardaban el gobernador, el jefe superior de Policía, señor Millán Astray; el presidente y magistrados de la Audiencia, Claustro universitario, senadores y diputados regionalistas, conservadores y liberales, Cámara de Comercio, Comisión de la nobleza, Comisiones de todos los Cuerpos de la guarnición, comandante de Marina, lucida representación de la Marina, jueces, escribanos, Círculos conservador y liberal, la Diputación en pleno con los diputados liberales, conservadores y regionalistas, presididos por el Sr. Argemí, carlista; cabildo catedral, clero parroquial, Círculos del Liceo y Eucestre; un una palabra, todo el elemento oficial.

Al detenerse el tren, una compañía de Infantería con bandera y música hizo los honores.

Descendió la Infanta del tren. Vestía S. A. traje azul celeste, de seda, y sombrero de igual color.

Se oyó un viva, la banda de música tocó la Marcha Real y las autoridades fueron á saludar á la Infanta.

El alcalde accidental, Sr. Serrallera, ofreció á S. A. un ramo de flores y otro á la marquesa de Najera.

La Infanta revistó las fuerzas.

La comitiva.

Seguidamente se organizó la comitiva, saliendo al exterior en cuanto el tren hubo continuado la marcha.

La Infanta llevaba á la izquierda al alcalde, y seguían las demás personas que formaban el acompañamiento.

Se oyó un viva al empezar á andar la Infanta, y al salir á la plazoleta del paseo de Gracia dieron otro viva.

La Infanta subió al carruaje, saludando con la mano al público.

Con ella subieron el ministro y el alcalde, que se colocaron al vidrio, y la marquesa de Najera, á su lado.

Al estirar iba el general Weyler á caballo. La comitiva siguió al paso por el paseo central.

Iban, primero, un coche con el coronel del Cuerpo de Seguridad, Sr. Parejo; otro, del gobernador, con éste y el Sr. Millán Astray; cuatro batidores del regimiento de Santiago; poicías á pie; el coche de la Infanta, con el general Weyler al estribo; el estado mayor del general y muy lucida escolta; coches del Ayuntamiento, Diputación y otras autoridades.

En los balcones del paseo, la gente era poca, pues la mayoría de los vecinos están de veraneo.

La Infanta correspondía al saludo de la gente que esperaba su paso.

Al entrar la comitiva en el casco antiguo y plaza de Santa Ana, era mayor el público, así en la calle como en los balcones.

En la Catedral.

A las nueve y treinta y cinco llegó la comitiva á la Catedral.

En los alrededores de ésta había bastante gente.

Las campanas voltearon y las músicas tocaron la Marcha Real.

El obispo doctor Laguarda, presidiendo el cabildo, esperaba en la puerta á la Infanta. El obispo dió á besar á S. A. el «Lignum crucis».

La Infanta, bajo palio, se dirigió hacia el altar mayor; allí tomó asiento en un sillón del presbiterio, acompañada por el ministro, el gobernador y el alcalde interino.

Se cantó el Te Deum á las nueve y cuarenta y cinco.

Llegó la Comisión del Ayuntamiento con los concejales republicanos, que tomaron sitio junto al altar mayor y se arrodillaron.

Después del Te Deum, la Infanta Isabel fué á visitar la cripta donde se conserva el cuerpo de Santa Eulalia.

En el Palacio de Justicia.

A las diez y veinte pasaba la comitiva por las Rondas en la propia forma.

El público tampoco era numeroso. El pavimento estaba enarenado.

Llegó la Infanta al Palacio de Justicia, donde fué recibida con todos los honores.

A las diez y cuarenta empezó el desfile de las tropas que habían formado en el trayecto.

El desfile.

BARCELONA. (Miércoles, tarde.) El desfile por el salón de San Juan lo hicieron al paso corto las fuerzas de Infantería, Artillería y Caballería.

Al pasar una batería Schneider una mula se encabrió, y al intentar sujetarla los soldados, el público se asustó.

Costó mucho trabajo dominarla y dió motivo á que del carro cayeran las planchas protectoras del cañón, resultando con contusiones leves una mujer y una niña.

El público ovacionó á los soldados que sujetaron la mula.

El desfile terminó sin incidentes. La Infanta se retiró á sus habitaciones.

Recepción.

Poco después se celebró la recepción en el gran salón de actos del palacio, que estaba profusamente adornado con plantas y flores. El acto resultó brillantísimo.

Desfilaron ante S. A. la Diputación, la Audiencia, Claustro universitario, cabildo catedral, Cuerpos de Correos y Telégrafos, nobleza, Diputación, senadores, Comisión de generales, presidida por el general Weyler; individuos de los Cuerpos é institutos de la guarnición, Sociedades económicas, políticas, industriales, artísticas y muchas señoras.

La banda del regimiento de Alcántara amenizó el acto.

Banquete.

Terminada la recepción, empezó el banquete, al que asistieron 30 comensales.

Entre ellos se hallaban el alcalde accidental, Sr. Serrallera; el gobernador civil, presidente y fiscal de la Audiencia, obispo, comandante de Marina, diputados y senadores conservadores, regionalistas y liberales y otras personalidades.

El ministro de Gracia y Justicia y las damas se situaron al lado de la Infanta.

A Vich.

A las tres salió la Infanta y su comitiva para trasladarse desde el Palacio de Justicia á la estación.

El público era numeroso en el trayecto, é hizo á la Infanta ovaciones cariñosas.

Con la Infanta marcharon el diputado por Vich, Sr. Bosch y Alsina; los senadores marqués de Alella, Maristany y otros; varios diputados, entre ellos los Sres. Bertrán y Mutitu, Serra y Beltrán; concejales de Barcelona, periodistas y otras personalidades.

El tren, que era especial, arrancó á las tres y cuarenta entre los acordes de la Marcha Real y vivas á la Infanta.

Inyecciones.

El recibimiento hecho á la Infanta Isabel en Barcelona ha sido muy cariñoso.

Ha sido lástima que las principales familias de Barcelona estuvieran de veraneo, porque esto ha impedido que hubiera sido más brillante la entrada y que los balcones ostentaran colgaduras, lo cual ha sido muy censurado.

No ha ocurrido ningún incidente desagradable.

Se elogia la conducta de los republicanos del Ayuntamiento, así nacionalistas como radicales, asistiendo á la llegada, á la recepción, al banquete y á la despedida.

Un episodio.

A título de información transmito el siguiente episodio:

Terminada la revista de las tropas formadas en el andén, y al acercarse la Infanta al grupo en que estaban las autoridades, se oyó un viva á la Infanta.

Doña Isabel agradeció el viva y dirigiéndose al alcalde accidental, Sr. Serrallera, le dijo:

—Ahora se impone un viva al Rey.

El Sr. Serrallera no supo qué contestar, y entonces el ministro, Sr. Ruiz Valarino, advirtió á la Infanta que el alcalde es republicano.

Otras noticias.

El alcalde, al despedirse de la Infanta, entregó un ramo de flores y otro á la marquesa de Najera.

—Me consta que la Infanta Isabel está muy satisfecha del recibimiento que se la ha dispensado.

—Para evitar que los caballos de la tropa resbalaran, se enarenaron las calles.

Llegada á Vich.

LA GARRIGA. (Miércoles, noche.) Ha sido el de la Infanta doña Isabel un viaje triunfal.

En las estaciones del tránsito los vecindarios respectivos la han aclamado entusiásticamente.

Comisiones nutridas que esperaban en San Andrés, Granollers y La Garriga, han obsequiado á S. A. con magníficos ramos de flores.

El recibimiento que á la Infanta le ha sido dispensado en Vich excede á toda ponderación.

A recibir á la real persona han acudido las autoridades y los obispos de Vich, Tarragona,

na, Lérida, Calahorra, León, Tortosa y Ciudad Real.

El pueblo ha aclamado á la Infanta. Fuerzas de la Guardia Civil han formado doble cordón para que la muchedumbre no impidiese la marcha de la comitiva.

Desde la estación se ha dirigido la Infanta al alojamiento que se le tenía preparado en la casa del conde de Marlets.

Ha descansado breves momentos é inmediatamente ha comenzado la recepción, que ha resultado brillantísima.

La recepción.

VICH. (Miércoles, noche.) El besamanos comenzó á las siete y media, en el domicilio de los condes de Marlets.

En un amplio salón estilo Luis XV, había sido habilitado el trono.

Los concurrentes á la recepción han entrado por este orden:

Familia del conde de Marlets, senadores y diputados á Cortes, prelados de Tarragona, Ciudad Real, Barcelona, Gerona, Vich, Lérida, Tortosa, León, Ciudad Rodrigo y Calahorra; la nobleza; Comisiones de la Audiencia, Universidad y Ayuntamiento de Barcelona; Ayuntamiento de Vich; Cabildo Catedral, Claustro del Seminario, alcaldes, concejales, jueces y fiscales; Junta del Centenario; autoridades locales; congresistas, Ejército y damas.

S. A. se ha hecho presentar á los parientes de Balmes.

Luego ha llamado á los representantes de la Prensa con quienes ha conversado largamente.

Por la noche.—Gran animación.

A las nueve de la noche ha comenzado la cena, que ha tenido carácter íntimo.

Después salió la Infanta con el conde de Marlets y su hermano al objeto de ver las iluminaciones.

En paseos y calles ha oído la Infanta muchos vivas.

También se han dado otros á España y al Rey.

La ciudad de Vich presenta brillantísimo aspecto.

Están iluminadas todas las casas; la afluencia de forasteros es enorme.

La Policía llegada de Barcelona ha detenido á muchos caracteristas.

Mañana comenzarán las fiestas del Centenario.

Donativos y agasajos.

BARCELONA. (Miércoles, noche.) La Infanta doña Isabel ha dejado cien pesetas para el cochero y el lacayo del carruaje en que ha hecho su entrada.

También ha entregado al alcalde cuatro mil pesetas, destinadas á los establecimientos benéficos.

El Sr. Serrallera las ha repartido ya, correspondiendo quinientas pesetas á la Agrupación de la Casa del Pueblo.

Ha recibido la Infanta varias peticiones, entre ellas una solicitando la gracia de indulto para 20 condenados por los sucesos ocurridos en Horta, durante la semana sangrienta.

Por indicación de la Infanta, han sido obsequiadas con un rancho extraordinario las tripulaciones de los buques de guerra surtos en este puerto.

La Infanta ha manifestado al alcalde que está satisfechísima de la conducta de los concejales, á quienes ha invitado á que la acompañaran en su viaje á Vich, como lo han hecho.

Ha llegado á Vich el «Orfeo Catalá» para tomar parte en un concierto.

El general Weyler irá mañana á Vich.

Véase en tercera plana

TOROS EN MURCIA

Muerte de Pepete

EL COLERA

En Italia

Contra los alarmistas.

ROMA. El ministro del Interior ha ordenado que se busque á las personas que propagan noticias falsas respecto á la propagación de la epidemia cólera, para entregarlas á los Tribunales.

Noticias oficiales

En el ministerio de Estado se ha recibido telegrama del secretario de la Embajada española, dando cuenta de que no hay novedad en la salud pública.

*

Telegrama del ministerio de Negocios Extranjeros de hoy dice:

«Conforme con el convenio de París de 1903 se participa que mucha epidemia cólera en la Apulia del 28 de agosto al 3 de septiembre, es la siguiente:

Barletta, 34 casos y 24 defunciones.
Trani, 14 y 14.
Molfetta, 17 y 10.
Andria, 6 y 4.
Spinazzola, 6 y 5.
Canosa, 4 y 2.
Vintono, 1 y 1.

Ruovo, Viscovicia y Corato, han sido declaradas inmunes, por no haberse dado ningún caso nuevo en los siete días.

San Ferdinando, 7 casos y 7 defunciones.
Trinitapoli, 7 y 7.
Margherita di Savoia, 19 y 11.
Cerignola, 4 y 2.
Portanova, 3 y 1.

Estadística diaria no se ha publicado.

INDIFERENCIA

Otra ocasión perdida

Dentro de poco, según ha dicho ya en estas columnas mi amigo y compañero León Rollin, comenzará sus sesiones en Toulouse un Congreso de Turismo.

Dicho Congreso ha sido apellidado por sus organizadores «francohispanoportugués». Y á la hora de ahora, en lo que á España respecta, es de temer que no responda á denominación tan amplia y categórica.

Concurrirán á él, efectivamente, numerosas Delegaciones de Francia y de Portugal. Pero España, si no brillará por su ausencia, gracias á los esfuerzos de algunos patriotas, no estará representada en la forma á que la obligan sus tradiciones artísticas y sus intereses.

Veamos. ¿Es que nuestra Patria ha de seguir permaneciendo alejada de la corriente turística mundial, de ese movimiento al que deben gran parte de la prosperidad que gozan tantos y tan varios países?

No es que yo crea que España puede ganar anualmente con el turismo los 2.000 millones que gana Francia, ni los 1.000 que logra Italia, ni siquiera los 250 con que se beneficia la Confederación helvética.

Pero ¿por qué razón hemos de figurar, en lo que con el turismo reproductivo se relaciona, por bajo de Bélgica, Holanda, Hungría, Suecia, Noruega y aun Egipto?

Sin que me ciegue el patriotismo, me atrevo á asegurar que España cumple, en atracciones naturales y artísticas, con todos los países citados últimamente, y aun los sobrepaja. Las rías de Galicia y las playas del Norte, los vergeles levantinos, las encantadoras y poéticas ciudades andaluzas, con sus alcázares, con sus mezquitas, con su Alhambra incomparable; las monumentales ciudades castellanas, Toledo, Avila, Segovia, Salamanca, León, reúnen atractivos sobrados para que la corriente turística mundial ya aludida no se detenga ante el Pirineo, ni se estacione en Marsella, para saltar á Egipto luego, sino que invada España y pase por sus poblaciones y se encamine á los bellos parajes donde el orgullo nacional se siente justificado, y deje el légamo de oro que señala su curso por las más nombradas regiones de Europa...

En la empresa de atraer á los turistas ricos nos ayudaría muchísimo nuestra leyenda y nuestra tradición, por desdicha mercedida todavía, de pueblo pintoresco. El nombre de España es un nombre evocador. Siempre dice algo al que lo escucha. Figuramos tanto en los siglos que pasaron, fué nuestra actuación tan recia y originalísima, que casi todas las historias nacionales tienen capítulos en que se habla de nosotros, con amor unas veces—las menos,—con odio otras—las más;—pero nunca con indiferencia ni desprecio.

Sin embargo, el turista no viene. Apenas si contadas caravanas, organizadas por las grandes agencias de viajes, hacen irrupción algunos días en tierras andaluzas, suben á Sevilla y Córdoba, visitan Granada y se atreven luego á adelantarse á Toledo, si es que en el itinerario no figura Tángier. Pero los ricos que todos los veranos satisfacen el capricho de ver tierras y gentes nuevas, y que exigen confort en los hoteles, limpieza en las ciudades, buenas caras y buenos modos, policía vigilante y obsequiosa, respeto cuando no simpática, transportes cómodos y rápidos, autoridades celosas, lo que encuentran, en suma, no ya en la Europa Central y en las comarcas casi hiperbóreas de la lejána Escandinavia, sino hasta en Egipto y la India y Túnez, esos apenas vienen, porque el Baderker les dice que España está á medio civilizar, que no hay hoteles dignos de tal nombre, que se explota indignamente al viajero que visita por gusto, que las autoridades no se preocupan de la seguridad personal, que la sociedad es una característica esencialísima de las ciudades monumentales que son nuestro orgullo, que el pueblo persigue y acosa al que viste con arreglo á otras modas distintas de las que conoce, que, en una palabra, es justo equipararnos á Marruecos ó á Tripoli...

¿Que hay en todo lo antedicho evidenciamos exageración? ¿Que en pocos años hemos adelantado mucho? ¿Que la hotelería española no es lo que era? ¿Que el refrán «ave de paso, cañazo», puesto en práctica tantos años al pie de la letra por fondistas sin luces y guías charlatanes, no informa ya la conducta de los que viven del que viaja?

Convento en ello, aunque mucho pudiera decir en justificación de los que sostienen todavía fuera de España que seguimos siendo pintorescos, con todas sus desdichadas consecuencias. Pero he de lamentarme de que no responda mi patria á la convocatoria del Congreso de Toulouse y desperdicie una ocasión admirable para acabar con la leyenda injusta y obtener beligerancia entre las naciones que han hecho del turismo una de sus más seguras fuentes de riqueza.

Que yo sepa, sólo un Municipio—el de Madrid—se propone nombrar delegados para el Congreso de Toulouse. Los demás, especialmente invitados—Sevilla, Toledo, Granada, Córdoba, Avila, Segovia, Salamanca, etc.—nada han hecho, y han perseverado en su suicida indiferencia.

¿A qué aguardan? ¿No saben acaso que los Municipios de las ciudades históricas é monumentales del Extranjero son los que fomentan y enciendan las campañas de propaganda de los Sindicatos de iniciativa?

En Francia, Italia, Alemania, Hungría, Suiza, Holanda, Bélgica, Noruega y otras naciones, el fomento del turismo, la atracción

del viajero rico es obra colectiva, en que colaboran los Ayuntamientos, los hoteleros, los periódicos y los comerciantes en general. Todos se ponen de acuerdo, y no sólo mejoran la población é imponen el respeto y la urbanidad, persiguiendo á los groseros y rapaces, y procuran, por todos los medios, que el turista se marche contento y vuelva otro año, sino que, juntando las subvenciones, las suscripciones y el importe de las cuotas fijas, emprenden intensas propagandas periodísticas en los órganos europeos y americanos más leídos, y no anuncian el hotel tal ó el balneario cual exclusivamente, sino que se esfuerzan porque sea el nombre de la población el que resalte, y el elogio de sus bellezas naturales ó artísticas el que convezca al increíble y decida al indeciso.

*

Pero en España nada se hace en esta materia. Nos va muy bien con nuestra fama de pintorescos y haraganes. Pasará la ocasión de Toulouse como pasaron tantas otras, y seguiremos lamentándonos de que los extranjeros nos desconozcan y calumnien.

Y Francia continuará obteniendo al año, del turismo, 2.600 millones de francos, é Italia, 1.000 millones de liras, y Suiza, otra suma enorme. Y nos quejaremos de nuestra desgracia, que nos impide obtener esos provechos—pan para todos—y no caeremos en la cuenta de que lo que esos países lograron, podríamos nosotros conseguirlo, recurriendo á la organización, á la unión, á la cultura y á la propaganda, como ellos recurrieron en época no muy lejana—dávila.

FABIAN VIDAL.

GRAN MUNDO

APUNTES DE VERANO

Cuando aprieta el calor en Biarritz resultan agradabilísimas las excursiones en los Pirineos. Una visita amenísima á Guichen, en casa de los señores de Rolland, nos ha proporcionado el placer, gozando de amabilísima hospitalidad, de pasar unos días en las montañas. Múltiples paseos en automóvil aumentan el agrado, desarrollándose constantemente á la vista majestuosos panoramas.

Uno de los más hermosos es el paso del puerto de Aspin, á 1.500 metros de altitud, el cual se cruza yendo de Guichen á Bagnères de Bigorre.

En Lourdes, una multitud de fieles rodea á los enfermos, uniendo sus plegarias á las suyas, subiendo en dulce concierto esos ruegos sinceros á la Virgen de los Milagros. El sol de ese magnífico día de verano ilumina el cielo azul y aviva las esperanzas supremas de los que han venido á pedir el alivio de sus males.

Pau conserva en todas las épocas del año el encanto de su panorama maravilloso y el secreto de su elegancia de exquisito tono.

Tarbes, población triste, con poca vida, ofrece el interés de su magnífico haras, que visitó hace dos años D. Alfonso XIII.

Orthez es el pueblo típico de las provincias Basques.

El automóvil, en rápida carrera, se desliza sobre las carreteras aterciopeladas, y mientras que, en cinematógrafo natural, pasan las positivas tan hondamente impresionadas, con el movimiento suave de una excelente carroserie, apodérase de la mente un dulce semisueño, que no se interrumpe siquiera por la sensación nueva y deliciosa de subir las cuestas á toda velocidad.

Notas alegres dominan ahora en la alta sociedad, y son numerosas las bodas en proyecto y las que han de celebrarse en breve plazo.

Para el día 17 de este mes, los condes de Montebello, que tantas y tan sinceras amistades cuentan en la alta aristocracia española, han invitado á sus relaciones para la boda de su encantadora hija Eduvigis con M. Louis d'Ax de Vandricourt.

La ceremonia nupcial tendrá lugar en la iglesia parroquial de Saint-Martin.

Entre las damas que acaban de llegar á Biarritz para permanecer una larga temporada, figura la hermosa ministra argentina, señora de Wilde, cuyos amigos celebran mucho la estancia en este balneario. Viene de Marienbad, y se ha instalado en la villa La Frégate, una de las más elegantes y cercanas al mar, en la costa del Palas.

Entre las personalidades extranjeras se ve una elegante dama, la señora de Alvear, que los madrileños aplaudieron y á quien dieron tantas pruebas de cariño y de admiración cuando cantaba en el teatro Real con el nombre de la Paolini. En casa de algunas familias con las cuales le unen lazos de afecto hace oír delante de escaso auditorio su voz, que tanto entusiasma al público.

Los dos Casinos ofrecen este año grandes atracciones, además de las que solían dar en otras temporadas. A los días y noches fijos para bailes, conciertos clásicos, recitales, hora de música, han añadido las conferencias de los viernes por la tarde, á cargo de eminentes escritores franceses. La primera la dió René Maizeroy, y en las próximas se oirá á Marcel Prevost, Jacques Offenbach, nieto del gran músico; André de Fouquières y algunos más.

El conde de San Félix está recibiendo muchas felicitaciones por haber sido agraciado por S. M. el Rey con la llave de gentilhomme.

Los marqueses del Valle y sus hijos saldrán en estos días para Méjico, deteniéndose antes en París, Bruselas y Londres.

Ha sido muy sentida en la sociedad donostiarra la muerte del hijo segundo de los marqueses de Barzanallana, á quienes enviamos sentido pésame.

MADRIZZY.

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

POLÍTICA EXTRANJERA BOLETÍN DIARIO

ENTREVISTAS DIPLOMÁTICAS

Por lo visto, ya es una tradición sólida- mente establecida que los nuevos ministros de Negocios Extranjeros de las Potencias de la Tríplex vayan, algún tiempo después de su nombramiento, a presentarse a los Soberanos de los países aliados. El conde de Aehrenthal antes, Bethmann-Hollweg en marzo último, han cumplido con la costumbre. El marqués de San Giuliano acaba también de cumplirla. Después de pasar algunos días en Salzburg con el ministro de Estado austriaco, ha sido recibido en Ischl por el Emperador Francisco José. La Nota oficiosa publicada por el Gobierno austriaco como consecuencia de esas entrevistas señala su alcance.

Hace precisamente dos años que apareció otra Nota oficiosa con el mismo sentido y redactada casi en los mismos términos, anunciando al público que el barón de Aehrenthal y Tittoni, también reunidos en Salzburg, estaban de acuerdo respecto a la política de los dos países, y que en su conversación se había afirmado la compensación de los Gobiernos de las tres Potencias aliadas. Un mes después, la incorporación al Austria de la Bosnia y la Herzegovina llevaba la tirantez a las relaciones entre Viena y Roma.

Y no es que el golpe austriaco sorprendiera al Gabinete italiano, como no sorprendió tampoco al de Berlín. Y es que si los Gobiernos se habían entendido secretamente sobre el golpe audaz intentado por Austria, no habían pensado en el efecto desastroso que había de producir en Italia y en toda Europa. En sus combinaciones diplomáticas, los Gabinetes se habían olvidado de la opinión de los pueblos. La sorpresa de los ministros fue grande, y Tittoni pasó por momentos de ruina prueba.

A pesar del tono categórico de la Nota oficiosa de ahora, no parece dudoso que las mismas dificultades de entonces surjan de nuevo si los Balcanes vuelven a ser saqueados por otra crisis.

Ahi deben quedar las reservas. Porque, no obstante el estado de hostilidad existente a causa de la cuestión del irredentismo, los Gobiernos de Viena y Roma se empeñan en mantener el mejor acuerdo dentro de la Tríplex. Ninguno hace al otro responsable de los incidentes que se promueven, ya en un país, ya en otro, a causa de la vehemencia de las pasiones nacionales. Son incapaces de prevenir los conflictos locales; pero se hallan sinceramente dispuestos a reparar los efectos. Esta buena voluntad recíproca es verdadera. Hasta es la única seguridad que se pueden dar en conciencia.

EL PARLAMENTARISMO

La Prensa francesa comenta, cada periódico a tenor de su credo político, el discurso que, acerca del parlamentarismo, ha pronunciado Clemenceau en América.

He ahí otro viejo parlamentarismo que se declara en contra del parlamentarismo.

Acerca del asunto, Clemenceau se ha expresado con una franqueza y una crudeza audaces. «El Parlamento está mal organizado; es deplorable. Es la edad de piedra de la discusión.» Más adelante añadió: «Todos los pueblos que carecen de Parlamento quieren tenerlo, mientras que los que lo tienen se preguntan si no podrían pasar a un sistema nuevo.»

Todo no es falso en esos juicios. Tampoco son nuevos. El atribuir a las Cámaras políticas un alma de muchedumbre lo hizo ya, con bastante anterioridad, Gustavo Le Bon.

Pero, ¿es acaso Clemenceau el más autorizado para formular esas duras censuras contra el parlamentarismo? Es posible que en su crítica haya un poco de ingratitud. Porque del régimen parlamentario Clemenceau es un producto. El ha sido, y es, una de las primeras figuras de la Cámara francesa. Ese régimen parlamentario que él censura le ha hecho lo que ha sido y lo que continúa siendo: un temible tribuno parlamentario. Y esos vicios, que él muestra con tanta energía pintoresca en la práctica de la institución, ¿no los ha aceptado también con todas sus consecuencias?

Cierto que el parlamentarismo tiene sus inconveniencias. Muchos, con experiencia y ciencia política, trabajan por corregirlas. La calidad de los elegidos resulta del sistema electoral; no su calidad personal, sino su valor como representantes del país, su concepción del mandato que ostentan y del ejercicio que de él hacen. Esta es la más comprobada verdad y de ella se van convenciendo los países donde, a causa de los repetidos abusos, el régimen parlamentario va cayendo en descrédito.

CRISIS DEL PARTIDO OBRERO

El principal asunto que ocupará la atención del Congreso de las Asociaciones obreras de Inglaterra, que se va a celebrar, será la situación creada al *Labour party* por el fallo de los Tribunales ingleses en la cuestión de Osborne. Ese proceso ha sido una reacción contra los esfuerzos, tan ingenuos como perseverantes, de los socialistas para propagar sus doctrinas a favor de la organización de los Sindicatos. La mayoría de esas Asociaciones obreras no es socialista, y no quiere serlo. Mr. Osborne, miembro del Sindicato de los empleados de ferrocarriles, atacó el sistema en virtud del cual se estableció una cuota obligatoria sobre la caja de las Asociaciones, a fin de contribuir al pago de una indemniza-

ción parlamentaria a los diputados del partido obrero, así como también los gastos de sus elecciones. Tres jurisdicciones dieron la razón a Mr. Osborne.

Como consecuencia de este fallo se prohibió a una veintena de Sindicatos que exigieran cuotas obligatorias a sus miembros para pagar la representación parlamentaria. Así el partido obrero tendrá que retirarse de la Cámara de los Comunes si no encuentra nuevos recursos con que indemnizar a sus representantes. Esta retirada sería un acontecimiento de los más lamentables, porque conviene que las clases obreras y sus intereses tengan representación directa en el Parlamento.

Muchos delegados del partido obrero tratan de esclarecer la opinión pública y promover una agitación popular a favor de la casación del fallo recaído en el pleito planteado por Osborne.

De no conseguirse esto se apelará a otros medios, a fin de obtener recursos con que sostener la representación parlamentaria.

YA NO SIRVEN LOS «DREADNOUGHTS»

Cómo serán los barcos de guerra en lo futuro

Monstruos i vulnerables.

BERLIN. Desde hace algún tiempo se viene hablando en los círculos navales de que el Almirantazgo inglés y el ministerio de la Guerra alemán practican trabajos para buscar a un nuevo tipo de buques que reemplace a los monstruosos acorazados de 20.000 toneladas, última palabra de la ciencia marítima aplicada a la guerra.

Hoy, el «Vorwaerts» publica un artículo interesantísimo, en que se descubre el velo que cubría este secreto y se dan acerca del mismo los detalles que siguen:

«Sabemos de un modo absolutamente cierto que tanto en Inglaterra como en Alemania se trabaja febrilmente, desde hace algún tiempo, en la construcción de acorazados de un tipo novísimo, destinado a reemplazar a los gigantescos «Dreadnoughts».

He aquí, según los planos de los técnicos, cómo serán estos nuevos buques:

Tendrán 86 metros de largo, 14 de ancho y sólo alcanzarán metro y medio sobre el nivel del mar.

El blindaje, que cubrirá, no sólo el casco del navío sino también el puente, será de tal espesor, que los proyectiles más gruesos no podrán atravesarlo.

En el centro del acorazado elevará una torre de acero, en la que estarán enlazados dos cañones gigantescos de un calibre de 0.43, que lanzarán proyectiles de 2.700 kilogramos de peso con una rapidez de tiro superior a cuanto se conoce hasta ahora, gracias a un novísimo sistema de enfriamiento hidráulico y a la facilidad de cambiar el ánima del cañón.

La torre será móvil y girará sobre sí misma, gracias a unos aparatos de invención reciente.

Por su construcción, estos singulares acorazados serán muy parecidos a los antiguos monitores.

Y podrán atacar con tanto más éxito a los grandes acorazados actuales, cuanto que los choques más violentos les dejarán insensibles.

La construcción de estos buques destruye, por adelantado, las esperanzas, que eran ya fundadas, sobre el empleo de aeroplanos y dirigibles en las guerras navales, porque las bombas y explosivos que sean lanzados sobre ellos—admitiendo que hicieran blanco por casualidad, lo que es muy problemático,—no causarían efecto alguno.

Naturalmente, para imaginar tales navíos, ha habido necesidad de pensar en la eliminación de las máquinas de vapor y de las calderas, que hoy necesitan tanto espacio.

La fuerza motriz será facilitada por cuatro motores de explosión, de ocho cilindros cada uno y de una fuerza de 6.000 caballos.

Cada grupo será independiente. Los motores, de un modelo especial, que se tiene secreto cuidadosamente, darán al buque una velocidad media de 19 nudos, susceptible de aumentarse hasta 27.

Este monstruo marino podrá desafiar los abordajes más rudos y revolucionará la táctica naval, ya que navío alguno de los actuales, ni siquiera el de tipo *Dreadnought*, osaría resistir a un agresor tan ágil y poderoso.

Y así, las naciones continuarán alegremente rivalizando en sus armamentos, y toda nueva invención en el dominio de las construcciones navales no significará sólo la inutilización de las hechas anteriormente, que costaran miles de millones, sino el comienzo de nuevas dilapidaciones desenfrenadas.»

PARLAMENTOS Y POLÍTICA

Telegrama de Clemenceau.

BUENOS AIRES. El Sr. Clemenceau ha telegrafiado al Presidente electo Sáenz Peña, rogándole invite a la Comisión del Senado a hacer votar cuanto antes por la Alta Cámara el proyecto de ley, ya aprobado por la Cámara, relativo al derecho de propiedad literaria y artística.

Anuncia el Sr. Clemenceau que cuando vaya a Río intervendrá cerca del Gobierno brasileño para que quede también reconocido en dicha República dicho derecho.

Cae un globo desde 1.800 metros

BRUSELAS. En la población de Forest se ha efectuado una ascensión en globo, que ha sido sumamente accidentada.

El aeronauta se llama Vandensves, y con él ocuparon la barquilla el burgomaestre de Forest, el cervecero Willemaens y el Sr. Baillaie.

La hora convenida para la ascensión era la de las tres y media; pero a causa del viento tormentoso que se había desatado, se retrasó la operación de hinchar el globo.

Los expedicionarios, en vista del mal estado del tiempo, desistieron en un principio de su excursión; pero habiendo mejorado un poco, resolvieron elevarse.

A las seis y media soltaron las amarras, y el globo ascendió rápidamente, pasando, arrastrado por el viento, por encima de las aldeas próximas.

La marcha del aerostato presagiaba que la ascensión iba a terminar en una tragedia.

Subía el globo en busca de regiones más tranquilas; pero el viento lo impulsaba hacia el núcleo de la tempestad.

A la altura de 1.800 metros los aeronautas se encontraron en plena tormenta, sufriendo una lluvia torrencial.

En aquella situación, los aeronautas se vieron perdidos.

Pocos momentos después, el globo descendía con una rapidz vertiginosa, y cuando se hallaba a poca distancia del suelo, los cuatro expedicionarios fueron proyectados fuera de la barquilla, y cayeron a tierra.

Cuando las gentes llegaron al sitio donde había caído el globo, encontraron al Sr. Baillaie, que milagrosamente resultó ileso.

El Sr. Denis yacía en tierra, con fuertes contusiones en la cabeza y piernas; el señor Willemaens, con una grave herida en el cráneo, y el aeronauta Vandensves presentaba varias costillas fracturadas.

Las tres víctimas fueron auxiliadas sobre el terreno y trasladadas después a sus domicilios.

VIDA SPORTIVA

El premio Michelin.

SAINT-CLOUD. Esta mañana, a las 11.45, el aviador Weymann, montando un biplano, con un pasajero a bordo, salió del campo de aviación de Buc con objeto de disputar el llamado Premio Michelin.

Dicho premio ha de adjudicarse al aviador que, partiendo de París con otra persona a bordo de su aeroplano, lograra aterrizar en el Puy de Dôme.

A las 11.58 pasaba Weymann por encima de Saint-Cloud para que se tomara oficialmente la hora de salida.

El aviador Weymann.

CLERMONT FERRAND. El aviador Weymann, que se elevó en esta población para efectuar un *raid*, llegó a Vulvic, a diez kilómetros de Puy de Dôme, no pudiendo continuar el viaje por la oscuridad de la noche.

En un automóvil regresó el aviador a Clermont Ferrand, Refiere Weymann que ha efectuado el *raid* en excelentes condiciones.

UN GOLPE AUJAZ

Robo de la caja de dos batallones

¿Quién ha sido?

ARGEL. Despachos de Blidah dan cuenta de un robo cometido en circunstancias verdaderamente extrañas.

Dos batallones del primer regimiento de tiradores argelinos, de paso en Blidah, se alojaron en el cuartel de Blandan, desahogado previamente por las fuerzas que le ocupan de ordinario.

La caja de los dos batallones, que contenía 10.000 francos en dinero, un cuaderno de contabilidad y un talonario, había sido guardada en un furgón, que fue dejado en medio del patio.

Un tirador indígena fue encargado de vigilar por la noche al lado del vehículo, con orden de que nadie se acercase al mismo.

El patio en cuestión está rodeado por las caballerizas del cuartel. A las once, un sargento recorrió éstas, con un farol en la mano, y pudo ver que nadie había en las mismas.

A la una de la madrugada, el cabo de guardia salió al patio y vio que el centinela dormía profundamente.

Despertóle, y el soldado, turbadísimo, dijo que había luchado con el sueño, pero que éste había sido más fuerte que él.

El cabo aproximóse al furgón y observó que alguien lo había abierto.

Alarmadísimo, llamó al oficial de guardia, y éste pudo comprobar que había desaparecido la caja de los dos batallones.

Inmediatamente se practicó un registro en el cuartel, que no dió resultado alguno.

Los cuarteronos decían que ningún soldado habíase levantado en toda la noche, y que, por tanto, los ladrones habían entrado en el cuartel por algún sitio.

Y decían verdad, porque cuando llegó el día, pudo verse que los incógnitos ladrones habían forzado la cerradura de la puerta trasera del cuartel, que da al bulevard de la República.

Interrogado el negligente centinela, dió

que antes de entrar de guardia había hablado con dos desconocidos, que le obsequiaron con un refresco muy dulce que llevaban en una botella, y que apenas le dejaron de centinela, le acometió un sueño pesadísimo, al que no podía resistir.

Créese que el refresco era un narcótico. El tirador tiene inmejorables antecedentes y los jefes no creen que sea cómplice de los ladrones.

Sin embargo, está preso.

LA PRESIDENCIA DE CHILE

El nuevo Pr si ente.

SANTIAGO DE CHILE. Con arreglo a la Constitución, y sin perturbación de ninguna clase tanto administrativa como de orden público, D. Emiliano Figueroa, miembro más antiguo del Gabinete, ha tomado posesión de la Presidencia de la República.

Fuelo de eral.

SANTIAGO DE CHILE. Las Embajadas extranjeras han acordado tributar honores especiales al cadáver del Sr. Fernández, Vicepresidente de la República, que acaba de fallecer.

Se comenta favorablemente la rapidz con que se realizó, y sin dificultad alguna, la investidura del Presidente provisional.

Ha causado consternación general la muerte del Sr. Fernández, particularmente en los centros comerciales.

Muchas casas cerraron en señal de luto.

SINISTROS Y CATASTROFES

Lluyias é inundaciones.

VIENA. Engrosados por las lluvias continuas que han caído estos días, han salido de su cauce los afluentes del río Masch, principalmente en las comarcas de Ungarisch y Radich, en donde se hundieron muchas casas, resultando varios muertos en distintos sitios.

Las inundaciones del Japón.

MARSELLA. El último correo llegado del Extremo Oriente confirma los terribles estragos que las lluvias torrenciales y las inundaciones han producido en el Japón.

La línea férrea del Tokkaido ha sido destruida en grandes trayectos.

Las obras de reparación durarán bastante tiempo, y, como consecuencia, tardará en reanudarse el tráfico.

El dormitorio de la Escuela de Comercio en Sezuoka quedó destruido por un violento incendio, pareciendo abrasados catorce escolares.

En algunas líneas férreas, la obra destructora de las aguas ha sido completa, desapareciendo puentes, túneles, diques, rieles y postes telegráficos.

En donde mayor importancia ha alcanzado el desastre es en la población de Sziuoka.

Más de doscientas casas fueron arrastradas por las aguas, pereciendo ahogadas cuarenta personas.

Estos estragos resultan aumentados con la pérdida de las cosechas de arroz en varias comarcas y el aumento que ha experimentado el precio del mismo; por todo lo cual se empieza a desarrollar en el país una terrible miseria.

Triunfo de España en Bruselas

BRUSELAS. El Jurado superior de la Exposición ha adjudicado diploma de honor y medalla de oro a la instalación española La Artística Industrial, de Madrid, central de las Casas Litografía Jerezana y Compañía Asturiana de Artes Gráficas, por diferentes trabajos presentados en la Exposición.

El haber conseguido La Artística Industrial el más alto premio que se ha concedido en Artes Gráficas, constituye un gran triunfo, que debe enorgullecer a España.—Waldo.

MISCELÁNEA

Un encuentro.

DAMASCO. Ha ocurrido un encuentro entre las tropas turcas y un grupo de cincuenta drusos.

Veinte de ellos resultaron muertos y los demás quedaron prisioneros de las tropas imperiales.

Estas tuvieron ocho soldados heridos.

Corareso Eucarístico.

MONTREAL. Hoy se ha verificado con toda solemnidad en la Catedral de Santiago la sesión inaugural del Congreso Eucarístico, que resultó grandiosa.

En dicho Congreso se reúne el mayor número de prelados que registró la historia de América.

Desórdenes en Italia.

PARIS. Comunican a *Le Matin* desde Roma que, a consecuencia de la elevación de determinadas tasas municipales, se amotinó la población de Arezzo, impidiendo los obreros la entrada de los viveres en dicho pueblo. No se señalan desórdenes.

Los frailes esp ñoles.

LISBOA. Los frailes españoles residentes en la aldea de Ponte, cerca de Sabugal, han abandonado dicha residencia.

Las autoridades han abierto una información para averiguar qué intervención tuvieron los frailes en la última lucha electoral.

El duque de los Abruzzos.

ROMA. Los periódicos oficiales han anunciado para el próximo mes de febrero la boda de miss Catalina Elkins y el duque de los Abruzzos.

DESÍDEOS DE L/S ELECCIONES

GRECIA Y TURQUÍA

¿Qué sucederá?

ATENAS. La situación política continúa incierta.

Los diputados elegidos el 21 de agosto se van agrupando en diversos partidos y constituyendo grupos, que sin duda combatirán duramente en la Asamblea.

La mayoría de los populistas se han adherido a Mavromichalis, que tiene hoy a sus órdenes 135 diputados.

Además, los diez socialistas y los cuarenta y cinco agrarios elegidos por la Tesalia han acordado unir sus votos a los de los amigos de Mavromichalis.

Así, pues, éste contará exactamente con igual número de amigos que Theotokis y Rhallys juntos. Y aun quedan otros ochenta diputados, elegidos como populistas, que se dicen independientes y que piden trabaje la nueva Asamblea, no por una revisión, sino por una reforma más profunda.

Dícese que Mavromichalis, que sostiene ideas análogas, logrará se le unan los ochenta independientes.

Entonces sería el árbitro de la Asamblea, y los viejos partidos no podrían hacer nada.

Pero en Atenas y en toda la Tesalia, la opinión pública reclama energicamente que sea Venizelos quien se encargue de la Presidencia del Consejo.

Muchos creen que sólo el jefe cretense puede salvar al país de la ruina y de la intervención, y por eso piden que se le confíe el Gobierno, hoy en manos de Dragomis.

Por su parte, los theotokistas y rhallystas hablan de la inminencia de una crisis política que les entregará el Poder y les pondrá en condiciones de preparar a su gusto los trabajos de la Asamblea.

Venizelos, en una entrevista, ha dicho que no aprueba la gestión del Rey, pero que, sin embargo, no quiere derribarlo, porque su caída indispondría a Grecia con las dinastías europeas y la dejaría desamparada y a merced de los turcos.

Ha salido para Creta, con objeto de presentar su dimisión de jefe del Gobierno ejecutivo cretense.

Regresará en seguida a Atenas para tomar parte en las sesiones de la Asamblea, que comenzarán el 14 de este mes.

Turquía, reconociendo que Venizelos y su compañero Pologorgis son súbditos griegos, ha desistido de oponerse a su elección como diputados.

Pero sigue negándose a permitir que los otros cretenses elegidos acepten sus actos.

Dícese que éstos las renunciarán para evitar un conflicto.

PRÓLOGO DE UN PROCESO

No se sabe quién juzgará a los «camaristas» de Italia

Expectación.

ROMA. Ha terminado en Nápoles el prólogo del proceso célebre de los camaristas.

Han sido condenados siete de ellos a penas que varían entre tres y doce años de reclusión.

Esta causa, unida íntimamente a la general del proceso, duraba desde el mes de junio. Fue instruida para castigar especialmente a los camaristas culpables de un robo de dinero y alhajas.

La repartición del botín provocó entre los camaristas diversas disensiones, y a causa de ellas fueron asesinados Cuocolo y su mujer.

Los presos comprometidos en este asunto pasan de cuarenta.

Todos ellos pertenecieron a la Camorra.

Desde hace cuatro años, aguardan, metidos en la cárcel, que se les juzgue y condene. Se les dijo que serían trasladados a Viterbo.

Todo estaba ya preparado en esta población para recibirlos. Y últimamente habla sido trasladado el director de la cárcel.

No se sabe cuándo se les sacará de Nápoles. La fecha de la partida será tenida secreta para evitar que los amigos de los presos subleven al bajo pueblo napolitano.

Este no quiere que los camaristas sean juzgados en Viterbo. Dice que el jurado de dicha población no sabrán apreciar las circunstancias atenuantes que concurren en sus delitos.

Según las últimas noticias, los camaristas serán encerrados, cuando se les saque de Nápoles, en el antiguo convento de Cradi, transformado en prisión.

Dicho convento, situado entre el monte Cimino y el Parenzano, domina la vieja ciudad medieval, ocultándose entre bosques frondosos.

El Tribunal será instalado igualmente en otro edificio que perteneció a la Iglesia: en el antiguo templo de los carmelitas.

La sala de audiencia estará en el coro, y las oficinas, en la nave de la iglesia.

La sacristía será la sala de deliberaciones del jurado.

Al lado derecho del altar mayor, una enorme jaula de madera contendrá a los cuarenta acusados.

Y los doce jurados sentaránse a la izquierda.

Estas eran las últimas noticias que se tenían acerca del proceso de la Camorra; pero ahora se dice que las autoridades judiciales varían y que tal vez la vista sufra un nuevo aplazamiento.

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

TOROS EN PROVINCIAS

Muerte de Pepete

En Murcia

Comienza la fiesta.

MURCIA. (Miércoles, tarde.) Se lidian toros de Parladé por Machaquito y Pepete.

Hay gran animación.

Primero.—Negro.

Machaquito da varios lances, siendo aplaudido.

Toma cinco varas por dos tabullos.

Pepete hace un buen quite, librando a un picador, que cayó en la cara del toro.

Al hacer el quite a la quinta vara, es cogido por el vientre y derribado.

Gran sensación. Pasa a la enfermería, en covado, llevándose las manos al vientre.

Ponen al toro tres pares.

Machaquito toréa de muleta bien y, aprovechando, logra una estocada, seguida de descabello.

Segundo.—Negro, codicioso; toma seis varas y mata un caballo.

Machaquito hace quites superiores; a cada uno corresponde el público con una ovación.

Los chicos fluyen seis palos.

Machaco da cinco pases, derrochando majaje; electrizando agarra una estocada superior; el toro cae muerto como por un rayo.

Ovación y oreja.

Tercero.—Igual pelo que el anterior.

Toma cuatro puyazos.

Machaquito hace un quite vistoso.

El segundo tercio es muy bueno.

El toro está quedado y va buscando el bulto.

Rafael muletea apuradísimo.

Agarra una monumental estocada de efecto rápido.

El delirio, ovación y oreja.

La herida de Pepete.

MURCIA. (Miércoles, tarde.) Aprovechando los momentos de huelga de los picadores, que traza en solucionarse, me dirijo a la enfermería.

Desgraciadamente, Pepete tiene una herida en la ingle.

Tiene rota la safena.

Me dicen que es de peligro.

Sigue la corrida.

MURCIA. (Miércoles, noche.)

Cuarto.—Acepta tres puyazos y no ocasiona ninguna baja en la caballería.

Barquero y Mosenito cumplen con los pases.

Machaquito encuentra al toro entablado.

Pasa de muleta con valentía.

Agarra una estocada soberbia, y mientras el toro da los últimos pasos el matador pasea con una mano puesta en un cuerno.

Rueda el de Parladé y es objeto Machaquito de una ovación delirante.

Se le concede también la oreja.

Quinto.—Bravo toro. Muy alegre en varas.

Toma siete y mata un caballo.

Machaquito vuelve a entusiasmar al público con quites magníficos, con recortes capote al brazo y a cuerpo limpio.

Cantimplas y Blanquet toman las banderillas y cumplen como buenos.

Machaco muletea a un palmo de los cuernos, y su faena es coreada con olés.

Da una estocada colosal que hace rodar al bicho.

Nueva ovación delirante y otra oreja.

Sexto.—Del mismo pelo y tan bravo como el anterior. Entra cinco veces a los de aupa y deja para el arrastre dos potros.

Machaco, que queda superiormente en quites, coge los palos sin que nadie se lo pida y cuelga un soberbio par al relance.

Completan el tercio Patatero y Barquero, quedando los dos bien.

Pasa Machaco con inteligencia; consigue sujetar la cabeza del toro; entra para dejar media estocada buena y termina con una inmensa.

El público tributa a Machaquito una ovación larga, delirante, indescriptible.

Y ovaciona asimismo al ganadero Parladé y al empresario, Jenaro Albaladejo.

Machaquito ha cortado seis orejas. El público ha seguido el carruaje que conducía al espada, aplaudiendo a éste.

No se recuerda corrida igual, y puede asegurarse que quedará señalada con caracteres imborrables en los fastos de la tauromaquia.

Pepete en la enfermería.

MURCIA. (Miércoles, noche.) A las seis y media de la tarde continúa Pepete en la enfermería de la plaza.

Se le ha practicado una cura provisional, dejándole reaccionar.

Ignórase hasta ahora cuál es el dictamen facultativo; pero se sabe que la cornada ha interesado importantes vasos.

Pepete está postradísimo a la hora que acaba de indicar.

Más que grave, su situación es sencillamente desesperada.

De un momento a otro se teme un fatal desenlace.

La muerte del torero.

MURCIA. (Miércoles, noche.) Próximamente a las siete ha dejado de existir el infeliz diestro Pepete, después de haber sido administrados los últimos Sacramentos.

Sus compañeros le rodeaban.

La noticia circula rápidamente y en todas partes produce tristísima impresión.

Nuevos detalles.

MURCIA. (Miércoles, noche.) El toro de Parladé que ha causado la muerte de Pepete se llamaba «Estudiante».

Al entrar Pepete al quite se metió en el terreno del toro y recibió entonces un tremendo hachazo.

Agarróse Pepete a los cuernos y fué derribado.

Cuando le llevaban camino de la enfermería notó en la ingle abundantísima hemorragia.

Quedóse lívido y levantando la vista al cielo exclamó:

«¡Me ha muerto!»

Varios médicos le han asistido desde el primer instante solícitamente, teniendo que taponar la herida que presentaba en la región inguinal derecha.

En vista de la gran postración del herido, han intentado hacerle reaccionar inyectándole seis ampollas de suero y empleando luego para el mismo éter y cafeína.

Disponíanse después a reconocer las heridas, pero lo impidió el colapso que sobrevino.

Rápidamente se agravó el diestro en términos que hacían esperar una muerte inmediata.

En aquel instante el Patatero rompió a llorar y tuvo que salir precipitadamente de la enfermería.

Pepete, que ha nombrado repetidas veces a su madre, ha muerto sin darse cuenta de que le llegaba su última hora y sin sentir dolor ninguno.

Sus compañeros, afligidísimos, velan el cadáver.

El mozo de estoque de Pepete, apodado «Farola», ha telegrafado a la familia del infeliz torero la infausta noticia.

Pepete, en la corrida de esta tarde, toreaba en sustitución del Bomba.

A la hora en que telefoné—ocho y media de la noche—muchos aficionados acuden a la Plaza para desfilarse por la enfermería, donde sigue depositado el cadáver del pobre Pepete.

La población está impresionada por el sangriento espectáculo que ha costado a Pepete la vida.

Datos biográficos

El diestro sevillano, que acaba de morir trágicamente en la Plaza de Murcia, era un diestro del que solía decirse «es de los toros».

Valiente hasta la temeridad, torpe en sus movimientos, porque su cuerpo, acribillado, había perdido la fortaleza de la juventud, y con afición decidida, Pepete seguía ante los toros siempre dispuesto a entregarse y a dar su vida, si preciso era, a cambio de lograr el éxito que como torero deseaba.

Así ha sucedido. Su valentía y sus pocas facultades le han hecho morir herido por el cuerno de un toro, después de haber sufrido durante su vida de torero cogidas verdaderamente graves.

Pepete comenzó a torrear muy joven. Su decidida afición le hizo lanzarse a las capeas en unión de otros muchachos, y recorrió oscuramente pueblos y más pueblos, siempre desoso de practicar las suertes del toro.

Por Curro Claro se le conocía entonces, y ya se distinguía por su nota dominante del valor.

Cuando debió en Sevilla, en corrida de novillos y vistiendo el traje de luces, sus paisanos pusieron en él grandes esperanzas, porque era un diestro «que se arrimaba».

El diestro del barrio de la Puerta de la Carne, como se le llamaba, alcanzó gran éxito, y después de torrear varias novilladas, vino a Madrid, desoso de confirmar en su Plaza la acogida que en Sevilla había tenido.

También aquí agradó, y desde entonces comenzó para él mejor vida en su profesión que la que hasta entonces había llevado.

Ha sufrido bastantes cogidas, dos ó tres de ellas de gravedad, entre otras, una en Santander y otra en Madrid.

Tomó la alternativa en la Plaza de Madrid el 28 de septiembre de 1905.

Este año ha figurado en el cartel de abono y ha torreado varias corridas con gran éxito, especialmente en la primera de ellas.

Su arte no era fino ni elegante; pero, en cambio, era el de un torero valiente. Mataba mucho y pronto. En esto se caracterizaba su valor, el cual era, como decimos, temerario.

Ha estado en América, y tal vez hubiera vuelto este año.

El apodo de Pepete era fatidico, por ser el tercero así llamado que lo usaba y haber muerto también trágicamente los dos anteriores. Ahora ha muerto el tercer Pepete.

¿Qué torero se atreverá a volver a usarlo?

¡Descanse en paz el pobre torero!

EN HUELVA

HUELVA. (Miércoles, tarde.) La entrada es un lleno.

Primero.—A la salida del primero, Litrí le veronicea bien.

El bicho toma sin voluntad tres varas, teniendo los picadores que salir a los medios.

Almansa es aplaudido banderilleando.

El toro está difícil y marrajo.

Litrí muletea con precauciones y atiza una desprendida, entrando con valentía.

Ovación.

Segundo.—Litrí es arrollado cuando sale este bicho.

Gallo le hace un gran quite.

Ovación.

Gallo veronicea con lucimiento.

El toro toma cuatro puyazos por una caída y un caballo.

Los banderilleros cumplen superiormente.

Gallo muletea desde cerca y atiza media langartijera.

El toro cae sin puntilla.

Ovación y oreja.

Tercero.—Es manso, y se le condena al fuego. Bien banderilleando, pasa a la jurisdicción de Manolete, que hace una faena inteligente y deja media, que basta.

Ovación.

Cuarto.—De mucho poder.

Toma cuatro puyazos y lanza a uno de los picadores contra la barrera.

La víctima del batacazo pasa a la enfermería.

Bien banderilleado, pasa el toro a la jurisdicción de Litrí, el cual muletea bien y agarra un estoconazo que hace innecesaria la puntilla.

Litrí es ovacionado.

Quinto.—No quiere más que dos puyazos, y la presidencia le condena al fuego.

Gallito se luce con la capa.

Hace una faena tan inteligente como elegante; da cinco pinchazos buenos y remata con la puntilla, andando el toro.

Sexto.—Toma cuatro puyas a cambio de dos caídas.

Mal banderilleado, lo toma por su cuenta Manolete, después de brindar a los espectadores del tendido de sol.

Queda bien con la muleta, y acaba con un pinchazo hondo, delantero y atravesado, otro también delantero, otro más y un intento de descabello.

En Sepúlveda.

SEPULVEDA. (Miércoles, tarde.)

Se ha celebrado la novillada.

Matapozuelos, único matador, estuvo superior torreado, y a la hora de matar entusiasmó al público, pues siempre dejó el estoque en los altos.

Oyó muchos aplausos y ha sido contratado nuevamente.

En Cañizar.

En la importante villa de Cañizar se han verificado grandes fiestas, entre las que hubo una corrida de novillos.

En ella actuó con general aplauso Catalino Ruiz (Salitre), que demostró una vez más ser un torero de porvenir. En dicha corrida gustó mucho y fué objeto de grandes ovaciones.

CONGRESO INTERESANTE

LA INDUSTRIA DE CALZADO

Del 2 al 6 de octubre se celebrará en Valencia un Congreso nacional de la industria de calzado.

He aquí el cuestionario a que han de ajustarse las discusiones:

Tema 1.º Estado actual de la producción de calzado en toda España.

Tema 2.º Diferentes sistemas de producción: individual, colectiva y mecánica, ¿cuál de ellas es la más conveniente?

Tema 3.º Producción y consumo. ¿Tenemos exceso de producción ó falta de consumo en España?

Tema 4.º Caso de un sobrante de producción, ¿qué plazas ó mercados se pueden explotar?

Tema 5.º ¿Ha invadido nuestros mercados la producción extranjera?

Tema 6.º La industria española de calzado, ¿puede competir con la de otros países?

Tema 7.º ¿Es conveniente la creación de escuelas prácticas del ramo de zapatería en los centros fabriles?

Tema 8.º Higiene del calzado.

Tema 9.º ¿Perjudica a esta industria la exportación de pieles en bruto?

Tema 10.º ¿Qué causas determinan la elevación del precio del cuero en los diez años últimos?

Tema 11.º ¿Produce España bastante piel para su consumo?

Tema 12.º Debe pedirse al Estado la excepción de pago por derechos de Consumos de las materias que se emplean en la industria de curtidos?

Tema 13.º Promedio del capital que se invierte en la compra de pieles al Extranjero, tanto curtida como en bruto.

Tema 14.º La fabricación de curtidos en España, ¿puede competir con la del Extranjero? En caso negativo, ¿cuáles son las causas?

Tema 15.º ¿Qué medios se deben emplear para que la tributación al Estado sea la más justa posible?

Tema 16.º Toda industria que por sí sola pueda sostener un comercio en poblaciones mayores de 20.000 almas, debe estar afectada a la forma de tributación que determinan los artículos 17 y 18 del reglamento vigente de la contribución industrial y de comercio.

Tema 17.º Peticiones que debe hacerse a los Poderes públicos para unificar los transportes, tanto marítimos como terrestres.

Tema 18.º El trabajo en los penales, perjudica a la industria libre? En caso afirmativo, ¿qué medios de legislación se ha de pedir al Estado?

Tema 19.º ¿La legislación vigente tiene algo que modificar con respecto a la importación y exportación a las islas Canarias y posesiones de África?

Tema 20.º ¿Sería conveniente la creación de un Comité Central que asumiera la representación nacional de todo el ramo de zapatería? Caso de convenir, forma y manera de constituir este Comité y atribuciones que pudieran conferírsele.

Tema 21.º ¿Sería conveniente que los industriales españoles tuvieran representación en el Tribunal arbitral de Londres ó Hamburgo?

DESDE SAN SEBASTIAN

La Familia Real.

SAN SEBASTIAN. (Miércoles, tarde.) El Rey salió de Miramar a pie con el primer montero, señor conde de San Román, que anoche llegó en automóvil.

Antes de abandonar Palacio visitó el Rey las Caballerizas.

En su paseo llegó hasta la población, tomando un coche de la Real Casa, que le seguía de cerca, y continuó el paseo hasta las doce, hora en que regresó a Palacio, recibiendo a aquella hora en audiencia al ex ministro Sr. Barroso y a los generales Maclas y Borbón.

—La Reina Victoria llegó a las once al campo de Ondarreta con la duquesa de San Carlos y el coronel Elorriaga.

Fuó recibida S. M. por los Sres. Sarrástegui, Larache y Rizo, que la ofrecieron un precioso ramo de flores.

Procedió la Reina a la distribución de premios del concurso internacional de *lawn-tennis*, regresando a las doce y media a Palacio.

La copa del Rey fué entregada a D. Joaquín Caro, quien, al recibirla de manos de la Soberana, dió un viva al Rey.

Quedaron pendientes de los partidos finales las copas de la Reina y Ayuntamiento y otros premios.

Al acto asistieron el gobernador civil y el alcalde.

El campo de Ondarreta ofrecía brillantísimo aspecto, pues allí se reunieron la aristocracia donostiarra y la colonia veraniega.

—El Príncipe y los Infantes pasaron la mañana jugando en la playa.

El ministro de Estado.

El Sr. García Prieto asistió al entierro del presidente del Comité liberal de la localidad, D. Gregorio Mantecón, fallecido ayer.

Al volver al hotel, el ministro de Estado recibió al ministro plenipotenciario de Chile, señor Vergara Bulness, que vino de San Juan de Luz a anunciarle el fallecimiento del vicepresidente de la República chilena.

Del mando supremo de la nación chilena se ha encargado el ministro del Interior, pues, como es sabido, falleció hace poco su Presidente.

Después de esta entrevista, subió el ministro de Estado a Palacio, sin llevar cartera por no haber recibido decretos de Madrid.

Al regresar nos dijo que había dado cuenta al Rey del entusiasta recibimiento que en Barcelona se había hecho a la Infanta Isabel, y que asistió después de su llegada al Telem y que más tarde se celebró la recepción en el palacio provincial, proponiéndose continuar el viaje a Vich después de almazar, según noticias que el Presidente del Consejo de ministros le acababa de comunicar.

También le enteró el Sr. Canalejas de los informes que había recibido de Bilbao y Zaragoza.

Audiencia.

SAN SEBASTIAN. (Miércoles, tarde.)

El ministro de Estado, al recibir esta tarde a los periodistas, nos manifestó que no tenía noticias que comunicarnos.

Nos dijo que los Reyes recibirían el próximo viernes al ministro de Méjico, Sr. Beistegui, y señora.

El mismo día recibirá también a dicho diplomático la Reina Cristina.

El «Hertha».

A las cuatro en punto zarpó de Pasajes para Tánger el crucero alemán *Hertha*.

Al pasar a las cuatro y cuarto frente a nuestro puerto saludó con salvas de ordenanza al pabellón real, izado en Miramar.

Concurso hípico.

En el ministerio de Estado se ha recibido aviso de la llegada en breve, para tomar parte en las pruebas del concurso hípico, de dos oficiales del Ejército belga.

Paseos regios.

SAN SEBASTIAN. (Miércoles, tarde.) La Infanta Eulalia vino esta tarde de Biarritz, tomó el té en Miramar y regresó luego a aquella playa francesa.

Los Reyes pasearon por la tarde en automóvil, llegando hasta Fuenterrabía.

La Reina Cristina con la marquesa de Navarres fué de paseo hacia Pasajes en automóvil, y el Príncipe y los Infantes por la carretera de Zarauz.

Visitas al ministro.

Ha estado a despedirse del ministro de Estado el ministro plenipotenciario de los Estados Unidos, que marcha mañana a su país.

Durante su ausencia se ha encargado de la Legación de los Estados Unidos el secretario Mr. Turnel.

Recibió además el ministro diferentes visitas, entre ellas las de los Sres. Pérez Caballero, Canalejas (D. Luis) y ministro de Méjico y su señora.

Congreso aplazado.

Con motivo de la coronación del Rey Jorge V de Inglaterra, que se verificará en junio del año próximo, es probable que se aplaze hasta 1912 la conferencia internacional de radiotelegrafía que se debía celebrar en Londres en 1911.

Misión española.

En el ministerio de jornada se ha recibido noticia de haber llegado sin novedad a Veracruz, a bordo del *Alfonso XIII*, la Embajada extraordinaria de España, que va a las

fiestas del Centenario de la Independencia de Méjico, y preside el general Polavieja.

Fiesta de abogados.

El Colegio de abogados ha celebrado su fiesta, asistiendo por la mañana a la misa y luego a la comida en el restaurant del monte Ulla.

Asistieron a la comida los presidentes del Tribunal Supremo y de la Audiencia territorial de Pamplona, el presidente, fiscal y magistrados de esta Audiencia, el juez de instrucción y muchos distinguidos colegiados.

Durante el almuerzo se habló bastante del proyecto de construcción del Palacio de Justicia de aquí.

Sesión municipal.

En la sesión celebrada esta tarde por el Ayuntamiento se acordó contribuir con 500 pesetas a la suscripción para socorrer a los hijos de los huelguistas de Bilbao.

Votó únicamente en contra del donativo el concejal liberal Sr. Oré.

Este dictamen produjo discusión por una enmienda que se presentó al mismo y fué rechazada, proponiendo que los socorros se entregaran después de terminar la huelga.

Un concejal protestó de las insinuaciones de los periódicos bilbaínos suponiendo que San Sebastián hacía campaña alentando a los huelguistas.

Se acordó consignar en acta la protesta del Ayuntamiento.

De regatas.

Hoy han llegado los *yachmen* bilbaínos señores Arana, Astigarraga y Zabala, que tomaron parte en el *match* internacional de Marblehead.

DESDE VALENCIA

LA VISITA DE LA REINA

Falta más de un mes para que S. M. la Reina Victoria visite la Exposición de Valencia, y ya está la buena sociedad valenciana preparando para recibir dignamente tan grata visita.

El marqués del Turia, en nombre del Comité de la Exposición, tiene ya trazado el programa de los festejos que la Exposición rendirá a S. M. Para concertar este programa con el que el Gobierno proyecta, saldrá uno de estos días para Madrid el Sr. Trénor, yendo también a San Sebastián a someter el programa a la aprobación regia.

Planea el marqués del Turia festejos que demuestran a la Reina la gran cultura de la tercera capital de la nación, y la den idea de lo que es este país y de lo que la Exposición es y representa.

Nada que la moleste ni la canse. Mucha

La huelga de Bilbao

Nota oficiosa.

BILBAO. (Miércoles, tarde.) El secretario de la Asociación de patronos manifiesta lo siguiente:

«Actualmente se trabaja en las minas de Galdacano, Axpe, Arrazola, Alén y Cillo, así como en las de Fernando, San Antonio de Montellano y Montefuerte, a las cuales no pudo comunicarse ayer tarde la orden de suspensión de la apertura.»

No hay noticias de que ningún patrono siga al Sr. Martínez Rivas en su actitud, pues aunque se ha citado en la Prensa al Sr. Maestre como patrono que cede, dicho señor mal puede hacer concesión alguna, toda vez que el carácter patronal que en la Asociación de patronos mineros sustenta, limita a una participación de 20 por 100 en la Sociedad mina Popita, de Galdames, cuya Sociedad es opuesta a dicha concesión.

Por lo demás, conviene hacer constar que en la reunión del 2 de agosto, única a que ha asistido el Sr. Maestre, el presidente preguntó si se conformaba o no con el acuerdo adoptado de ratificar la actitud de los patronos de no hacer concesión alguna, contestó el Sr. Maestre que era el patrono, y no esquivó.

Huelguistas detenidos.

BILBAO. (Miércoles, tarde.) Durante la noche pasada fueron detenidos 32 huelguistas que postulaban por las calles.

Por la mañana han sido puestos en libertad.

Reparto de socorros.

Esta mañana, una Comisión repartió en la plaza de la Castilla 1.192 pesetas entre los huelguistas.

Declaraciones comentadas.

Las declaraciones del Sr. Martínez Rivas, que publicó *El Liberal*, y en las que se censura a los patronos, son muy comentadas.

Martínez Rivas costea en Bilbao la publicación de *El Porvenir Vasco*, periódico que se ha distinguido durante toda la huelga por defender los derechos de los patronos y atacar a los obreros en forma violenta, siendo quien pidió primeramente el estado de guerra y la suspensión de garantías para reprimir violentamente la huelga.

Iza y Martínez Rivas.

BILBAO. (Miércoles, noche.) El minero Iza, con quien Martínez Rivas ha rescindido el contrato de una mina, ha enviado un escrito a la Prensa negando que se opusiera a conceder la media hora de rebaja a los obreros. Por el contrario—dice—ofreció hacerlo siempre que el Sr. Martínez Rivas modificase las condiciones del contrato.

Rechaza que se aprobara la carta en que se injuriaba a Martínez Rivas, alegando que en la carta que el Círculo minero hizo pública no hubo insulto ni injurias, sino defensa de los intereses de los patronos en términos correctos.

El Sr. Martínez Rivas le requirió para que se diera de baja en la Asociación de Patronos o, de lo contrario, perdería la contrata, y que optó por esto, porque correctamente no podrá abandonar a sus compañeros.

Impaciencia.

Se espera con impaciencia a conocer el viernes el resultado de la determinación del señor Martínez Rivas. Solamente podrá poner en movimiento la mina «Morra», porque la mina «Unión», en que trabajaba el Sr. Iza, según las condiciones del contrato, tardará seis meses en inventariarse.

A pesar de lo dicho por Martínez Rivas, todavía se ignora si Echevarrieta le secundará.

Los demás patronos no le siguen. Esta actitud despierta expectación.

«El Nervión» y Martínez Rivas.

BILBAO. (Miércoles, noche.) El diario *El Nervión* censura la actitud de Martínez Rivas, diciendo que está identificado con Percezagua, compinches y con todo lo que sea obstáculo y rebeldía social.

Acusa a Martínez Rivas de que antes de hacer públicos sus propósitos por medio de la Prensa, los principales agitadores socialistas los conocieran ya, a fin de que éstos consiguieran que los obreros no acudiesen al trabajo, a que iba a llamarse hoy, como efectivamente lo hicieron, diciéndoles que Rivas y Echevarrieta iban a ceder a todas las peticiones de la Comisión de huelga si los trabajadores desairaban a los demás patronos.

Dice también que esta conducta de Rivas no sirve a la causa de la justicia ni a las aspiraciones de los obreros honrados, que les sirvió a la soberbia de Percezagua y cuantos les acompañan en su profunda tarea de perturbación social.

Más de «El Nervión».

BILBAO. (Miércoles, noche.) Sigue *El Nervión* extrañándose de que Rivas no adoptase la presente actitud en los comienzos de la huelga ni se haya acordado hasta ahora de caridad y de justicia, que ahora invoca, puesto que su representante asistió a todas las reuniones de los patronos, suscribiendo los acuerdos que tomaban.

Añade que Rivas ha visto desde hace un mes a centenares de obreros honrados atormentados por las amenazas que se les hacían si abandonaban la zona minera, y no se compadeció de aquellas víctimas de la huelga.

Termina *El Nervión* preguntando: ¿Qué hay en el fondo y cuáles son los móviles de la resolución del Sr. Martínez Rivas? ¿Miedo cerval? ¿Despacho personalismo? ¿Identidad con ciertos elementos que contribuyen a la ruina de nuestra villa?

«El Noticiero Bilbaino».

BILBAO. (Miércoles, noche.) «El Noticiero Bilbaino» dice que el Sr. Martínez Rivas tiene la conciencia tardía.

Añade que la solución que ofrece ahora, accediendo a la petición de los obreros, debió hacerla, si la creía justa en conciencia, al principio de la huelga, señalando el cami-

no de la solución, habría evitado a Vizcaya un período que ha originado tremendos perjuicios en la esfera mercantil y un peligro para la vida política nacional.

«Bilbao—dice—no podrá olvidar esta actitud retrasada de quien se jacta de abrigar sentimientos caritativos cuando el daño es irreparable.»

La Asociación de Patronos mineros se propone publicar un escrito combatiendo la actitud del Sr. Martínez Rivas.

LA ESCUADRA INGLESA

Los ingleses obsequiosos.

ALICANTE. (Miércoles, noche.) Anoche a bordo del acorazado insignia «Exmouth», el almirante Edmond Poe obsequió a las autoridades y sus esposas con un banquete.

Después se celebró en el Casino un baile que estuvo brillantísimo.

A media noche se retiró el almirante con sus ayudantes.

Asistieron al baile todos los jefes y oficiales de la guarnición, francos de servicio, y muchas señoras.

El servicio del «buffet» fué espléndido. Al amanecer han zarpado los buques británicos con rumbo a Valencia.

En Valencia.

VALENCIA. (Miércoles, noche.) A las cinco de la tarde, el vigía del puerto ha anunciado que estaba a la vista una sección de buques de la división inglesa del Mediterráneo, compuesta de los cruceros *Exmouth*, *Russel*, *Triumph*, *Smifusa* y el aviso *Hussar*.

A las seis fondeaban ante el puerto, que estaba llenísimo de botes con numerosos tripulantes.

El comandante de Marina y un ayudante del capitán general han cumplimentado al almirante Pol, mientras la batería Schneider, colocada junto a Miramar, contestaba a las salvas de los cruceros, que saludaban.

El almirante ha devuelto la visita. Las tripulaciones han bajado a tierra, recorriendo las tiendas, en donde han realizado muchas compras.

En Baleares.

PALMA DE MALLORCA. (Miércoles, noche.) Esta mañana, a las ocho, llegó a este puerto, procedente del Alicante, el crucero inglés *Bacchante*, en el que ondea la insignia de contraalmirante.

Espéranse hoy los restantes buques de la división a que pertenece dicho buque.

El contraalmirante inglés Jackson ha cumplimentado a las autoridades a medio día; momentos más tarde le devolvían estas la visita a bordo del *Bacchante*.

Este marchará a Mahón el día 12.

DESDE AVILA

REFORMAS LOCALES

Impresiones de viaje.

Parece que al hablar de Avila se hace indispensable tratar de ella como de una ciudad de recogimiento, donde sólo puede pensarse en las legendarias proezas y en los hermosos heroísmos.

La mayoría de los cronistas hablan de la Catedral, de las murallas, de las fundaciones de la Santa, del carácter apacible y hospitalario de estos habitantes y de las grandes condiciones climatológicas de esta región.

Y, sin embargo, algo más y más interesante hay de qué hablar, algo que afecta un interés enorme para esta población.

Aunque no nací en Avila, soy muy amante de ella, porque en ella pasó la mejor parte de mi vida, porque en ella creé grandes afectos y porque en ella sepulcro de mis ilusiones místicas, nací a la vida del periodismo y de la felicidad conyugal.

Por eso, al hablar de Avila, creo que no debo hacerlo en términos idealistas y románticos, sino como conocedor de una población, que deseo su prosperidad y engrandecimiento para que pueda conseguir el ideal de toda ciudad en el siglo XX, o sea ensanchar su esfera de acción, y, dadas sus buenas condiciones de clima y alimentación, llegar a ser una gran urbe, donde pueda concurrir selecta y nutridísima colonia veraniega, que encuentre grandes ventajas y proporcione ingresos no despreciables.

Mil veces, paseando por la carretera de Villaseca, por el magnífico paseo de San Antonio o por la Encarnación, he reflexionado que Avila podía ser una población veraniega de las primeras de España, y, sin embargo, no lo es. Preguntar la causa sería una niñería.

Avila, encerrada en el pétreo cinturón de murallas, está incapacitada para ensancharse y desenvolverse; Avila carece de agua, elemento el más indispensable para el desarrollo de la industria y del comercio, y claro es que con estas faltas no puede conseguir lo que anhela.

Bien lo saben las autoridades y sus representantes en Cortes; pero la vanidad unas veces, el amor propio otras, los intereses encontrados las más, son obstáculos que se oponen a la realización de empresa que es tan sencilla de hacer con buena voluntad, como difícil de que la lleven a cabo si ese factor no existe.

El carácter abulense, frío como la nieve que corona las montañas, no se ha dado cuenta de su situación, y nada hace para remediarla.

El elemento obrero, acostumbrado a pasar el invierno sin trabajo, pero sin faltarle la sopa del convento como en los tiempos medievales, no se da cuenta de que si expresara públicamente y ante las autoridades su penosa y triste situación y sus deseos justísimos de remediarla, aquéllas pondrían término a su pasividad, acometiendo reformas tan precisas y emprendiendo obras tan importantes como necesarias, y esto hace que Avila permanezca con ese aspecto tradicional de los siglos de su fundación, que tanto agrada a los enamorados de leyendas y de los recuerdos, pero que tanta pena causa en el ánimo del que piensa y quiere el progreso de este siglo,

los adelantos de este tiempo para la ciudad de sus amores.

Por eso yo quisiera que Avila despertase de su letargo, que, libre de ese sueño de diez y ocho siglos, comenzara a vivir la vida moderna, tomando nuevos usos y costumbres, adquiriendo esa actividad y energía propias de los siglos del adelanto y del progreso mundiales.

¿Que cómo ha de operarse tal milagro? Esto será objeto de estudio en el artículo siguiente.

B. MARCOS GONZALEZ

Avila, septiembre 10.

ANDALUZA

Fiesta andaluza.

HUELVA. (Miércoles, tarde.) Continúa la feria animadísima.

En la caseta del Casino se ha celebrado la Fiesta Andaluza, que ha resultado brillantísima, asistiendo a ella hermosas damas, engalanadas con mantones de Manila.

Tra aios de inspección.

HUELVA. (Miércoles, tarde.) Adelantan rápidamente los trabajos de inspección que el delegado del Gobierno, señor Fernández Carriles, realiza en el Ayuntamiento con motivo de la denuncia presentada contra su administración.

La opinión pública aplaude los trabajos del activo delegado.

Málaga sin tranvías.

MALAGA. (Miércoles, tarde.) Continúa paralizado el servicio de tranvías, causando enorme perjuicio y originando la protesta unánime de la población ante la codicia de Empresas, que desatienden el servicio público para defender los cuartos.

Al caer la tarde se reunirá el Ayuntamiento en primera convocatoria para estudiar la cuestión.

El alcalde ha comunicado a la Empresa de los tranvías que restablezca el servicio antes de veinticuatro horas.

El asunto es particular entre las Empresas.

Peligros conjurados.

CADIZ. (Miércoles, tarde.) Ayer se voló un palo del *Martos*; hoy se ha volado otro. Han desaparecido, pues, los peligros que existían para la navegación.

El «Satrústegui».

Ha zarpado el *Satrústegui*. Lleva a bordo 1.100 pasajeros para la Argentina.

El «Princesa de Asturias».

Ha marchado a La Carraca el *Princesa de Asturias*.

Se ha señalado allí sitio para el amarre de los demás buques de la escuadra, que llegará el día 15.

ARAGON

Visitando cuarteles.

ZARAGOZA. (Miércoles, tarde.) El general Huertas, acompañado del gobernador militar, general Viana, ha girado una visita de inspección a los cuarteles, quedando altamente satisfecho del estado de los mismos. El general Huertas felicitó a los jefes.

Los huelguistas.

Continúa la huelga de azucareros, si bien han entrado varios obreros a trabajar, no registrándose coacciones.

Los cordeleros han celebrado una conferencia con el gobernador interino, conviniendo en nombrar dos huelguistas y otra tercera persona para arreglar el conflicto.

Fraile falso.

En Luceni se le presentó en la escuela de niños al maestro un fraile, solicitando de él que le prestase un niño que le acompañara a pedir limosna por las casas del pueblo.

Al entrar en la del párroco, éste le interrogó, hablando de asuntos teológicos, y convenciéndose de que era un fraile falsificado.

El Juzgado entiende en el asunto.

Banquete a R. meo.

Los elementos electorales, muchos amigos particulares y periodistas preparan un banquete monstruo en honor de Leopoldo Romeo por su triunfo en las elecciones.

CASTILLA LA VIEJA

Logroño sin agua.

LOGROÑO. (Miércoles, mañana.) Desde las primeras horas de la mañana hallábase los vecinos de esta capital sin agua, a causa de un accidente ocurrido en el canal.

Hallándose trabajando en una galería, un obrero del Ayuntamiento cayó en el agua en un sitio en donde la profundidad era considerable, y, a pesar de los pronto auxilios que se le prestaron, el infeliz pereció ahogado.

El juez de instrucción, que acudió al lugar del suceso, ordenó que, mientras se practicaban varias diligencias que estimaba urgentes e imprescindibles, se suspendiera la conducción del agua.

Este es el motivo de la falta de líquido, que ha causado alguna alarma, desvanecida apenas se supo el fácil remedio que tiene el conflicto.

Se cree que sólo transcurrirán algunas horas en volver el agua a las cañerías.

Elecciones provinciales.

LOGROÑO. (Miércoles, tarde.) El día 18 se verificarán las elecciones parciales de diputados provinciales por el distrito de Haro-Calzada.

Mañana se celebrará la antevotación solicitada por los candidatos republicanos.

Créese que triunfarán dos liberales y dos carlistas.

Inauguración del tranvía eléctrico.

VALLADOLID. (Jueves, noche.) Se ha verificado la inauguración de los tranvías eléctricos, a cuyo acto han asistido los señores Armidián, Alba y Paraiso, el gobernador, el alcalde y demás autoridades, la Prensa, numerosos invitados y el Consejo de administración de la Compañía.

Todos recorrieron las nuevas líneas en seis coches y cinco jardineras.

El primer coche iba adornadísimo con guirnalda de flores y gallardetes.

Un inmenso gentío presenció en la calle el paso de los tranvías.

Terminado el acto de la inauguración, se sirvió a los invitados un lunch en el domicilio social.

El Sr. Armidián regresará esta noche, a las doce, a Madrid.

CATALUÑA

Llegada del Sr. Feliu.

BARCELONA. (Miércoles, noche.) En el rápido de Madrid llegó esta noche D. Bartolomé Feliu, delegado en España del pretendiente.

En el apedero del paseo de Gracia fué recibido por las Juntas regional y provincial, la del Círculo tradicionalista y unos 400 correligionarios, entre los que figuraban algunas señoras y varios sacerdotes.

El Sr. Feliu fué ovacionado al descender del tren.

En un carruaje marchó el jefe delegado tradicionalista al domicilio de su correligionario Sr. Boada, sito en la plaza de Santa Ana.

Los carlistas siguieron el carruaje, aplaudiendo y vitoreando al Sr. Feliu.

Llegado a su alojamiento el Sr. Feliu se vio precisado a salir al balcón, desde donde dirigió la palabra a sus amigos políticos, agradeciendo sus manifestaciones de adhesión y ofreciendo transmitir a D. Jaime.

Los carlistas se disolvieron sin más incidentes.

VALENCIA

Tres asfixiados.

GANDIA. (Miércoles, tarde.) Esta mañana perecieron por asfixia en un pozo en construcción en Marchequita (Gandia), dos hombres y la hija de uno de ellos, que bajó al pozo en auxilio de su padre.

AVISOS UTILES

El único dentítrio español que redujo al silencio a un dentítrio extranjero que intentó sorprender la credulidad pública y entrar de matute en el campo de la higiene dentaria, sin más apoyo que su solo desearo y envases lacios, pero carente de toda virtud dentífrica, es el sin rival *Licor del Polo de Orive*.

SIDA VEREITERA Y CANGAS

Preferida por cuantos la conocen.

Catarros: Fumad tabaco con huroel. 1 p. lco.

Después de cada comida

tomando una

copita de **RHIUM**

si es legiti-

mo de la **NEGRITA**

no hay que temer la invasión colérica.

Venta judicial de una dehesa

en la provincia de Badajoz

El 15 de septiembre se celebrará en el Juzgado de Fuente Cantos la subasta judicial de una dehesa situ en Monesterio, provincia de Badajoz, llamada «Hoya Montuosa y Umbría», en precio de 222.054 pesetas, admitiéndose posturas que cubran las dos terceras partes de esta suma. Produce 10.111 pesetas anuales de renta líquida. Para más detalles, dirigirse a D. Manuel Real, Monesterio (Badajoz).

En todas las comidas bebed

VITTEL GRANDE SOURCE

PECASTAING, Príncipe, 13, Madrid.

NUESTROS VIAJES

Viaje popular a PARIS, BRUSELAS, Ostende y Amberes

Salida: 17 septiembre
Regreso: 28 idem
PRECIOS

Desde San Sebastián

En primera... 460 francos

En segunda... 370 "

Desde Madrid

Suplemento en primera... 138 pesetas

Idem en segunda... 75 "

Publicamos hoy el programa y las condiciones del *Viaje popular a París, Bruselas, Amberes y Ostende*, que habíamos anunciado hace ya tiempo.

Como siempre, y haciendo honor a nuestra tradición a este respecto, hemos podido lograr condiciones excepcionales de precio y de confort.

El éxito que ha acompañado a todos nuestros viajes anteriores es la mejor garantía de las ventajas que ofrecemos a los que tomen parte en el que hoy anunciamos.

Los sacrificios que nos imponemos son compensados por la satisfacción que nos causa servir a nuestros lectores, facilitándoles el medio de visitar las grandes ciudades de Europa en condiciones incopiables de comodidad y baratura.

PROGRAMA

17 de septiembre.—Salida de Madrid en el rápido de las ocho y cuarenta y cinco de la mañana.

Llegada a San Sebastián a las diez y treinta y nueve; salida, a las diez y cuarenta y tres.

Llegada a Hendaya a las once y diez; salida, a las once y cuarenta.

18 de septiembre.—Desayuno en ruta. Llegada a París al mediodía. Instalación en los hoteles.

Del 18 al 22 de septiembre.—Estancia en París. Visita detallada de la población (avenidas, parques, monumentos, museos y curiosidades), con guías-intérpretes y coches.

Los que quieran hacer compras, tendrán libre una mañana.

El día 20 se hará la clásica excursión a Versalles, yendo por el Sena hasta Sèvres, donde se visitará la fábrica de porcelana, y siguiendo a Versalles en coche.

En Versalles se almorzará y se visitará el Palacio, los jardines, los Trianones y demás curiosidades.

Se regresará a París en coche, pasando por Saint Cloud y el Bosque de Bolonia.

23 de septiembre.—Salida de París (estación del Norte) a las ocho y diez. Llegada a Bruselas a las doce y diez y nueve. Transporte a los hoteles en coche. Almorzo. A la tarde, paseo en coche por la población y visita de los monumentos de la bella capital belga.

24 de septiembre.—En Bruselas. Este día será dedicado a la visita de la Exposición, donde se almorzará.

25 de septiembre.—Excursión a Ostende. Salida por la mañana, a las ocho y cuarenta y seis, para Ostende, donde se llegará a las diez y nueve minutos. Paseos por la playa, el dique, el kursaal, el parque Leopoldo, etcétera. Se almorzará y cenará en Ostende.

Regreso a Bruselas a las diez y cuarenta y seis.

26 de septiembre.—Excursión a Amberes. Salida de Bruselas en uno de los trenes de la mañana (trayecto de media hora).

Visita de Amberes y de sus monumentos. Almorzo, Paseo en coche por la tarde.

Regreso a Bruselas para cenar.

27 de septiembre.—En Bruselas. Por la mañana, continuación de la estancia. Después del almuerzo, salida para París, adonde se llegará a las cinco y quince. Ida en coche de la estación del Norte a la del Quai d'Orsay. Cena.

Salida de París a las siete y treinta y nueve para San Sebastián y L. a. a.

28 de septiembre.—Llegada a San Sebastián a las ocho y cincuenta y nueve de la mañana.

La excursión se disolverá en San Sebastián. Los viajeros portadores de billetes desde Madrid podrán volver dentro del plazo de quince días.

CONDICIONES

La primera comida será el desayuno del día 17, y la última, la cena del día 27.

En los precios indicados están comprendidos todos los gastos.

1.º Transporte en ferrocarril.

2.º Transporte en coche desde las estaciones a los hoteles y viceversa.

3.º Hospedaje en buenos hoteles, diferentes, según la clase; una habitación por persona, con servicio y luz, desayuno, almuerzo y cena.

4.º Servicios de guías, intérpretes, coches, entradas y propinas en museos y monumentos durante las visitas.

5.º Las propinas para todos los servicios.

6.º Las excursiones.

Nuestros lectores de Madrid pueden hacer el pago hasta el 15 de septiembre en nuestras oficinas de VIAJES PRACTICOS Y TURISMO, calle del Factor, 7.

Los de provincias pueden remitirnos el importe de los billetes del viaje desde San Sebastián en un cheque sobre París a la orden de M. Junot.

El suplemento de los que hagan el viaje desde Madrid deberá ser girado en otro cheque, en pesetas, a la orden del Director de VIAJES PRACTICOS.

En el precio del viaje no está comprendido el vino en Bélgica.

Lo hacemos así, porque el vino de mesa que se sirve en los hoteles belgas con los cubiertos es muy inferior.

Rogamos se nos indique al

INFORMACIONES DE MADRID

VIDA ESPAÑOLA

HACE CINCUENTA AÑOS

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)

8 de septiembre de 1860.

El viaje de S. M. es oficial. Según comunicación transmitida por la Mayordomía mayor de Palacio al Sr. Presidente del Consejo de Ministros, S. M. ha señalado la hora de las nueve de la mañana del 9 del corriente para salir de esta corte, acompañada del Rey su augusto esposo y excelsos hijos, con objeto de visitar varias provincias.

Ayer tarde salió para Alicante el ministro de Marina, Sr. Zabala, con objeto de presenciar los preparativos que deben hacerse para que oportunamente puedan S. M. efectuar su embarque en aquel puerto.

El excelentísimo señor duque de Tetuán dio anoche en su casa un espléndido banquete, para el cual estaban invitados nuestro embajador en Rusia, el excelentísimo señor duque de Osuna; todos los señores directores generales de las distintas armas de que se compone el Ejército y varias otras personas importantes.

Al presentar los enviados marroquines las tres cajas que contenían los presentes de que eran portadores, S. M. la Reina manifestó con de su agrado eran, y entonces el Benani, en castellano muy inteligible, dijo á Su Majestad: «Esto vale muy poco, Sultana, pero en nuestro país no hay nada mejor; recibidlo sólo como una muestra del aprecio que nuestro Emperador profesa á S. M.»

El Sr. D. Joaquín Aguirre ha regresado á Madrid.

Se confirma lo que ya hemos anunciado de que los Infantes D. Sebastián y doña Cristina ocuparán el palacio del almacén de cristales, después de su casamiento. Sabemos que el Infante piensa colocar su preciosa galería de pinturas, compuesta de los cuadros que tenía ya en España y de los muy escogidos que ha reunido durante su estancia en Italia, en forma de Museo, para que pueda servir de estudio á todos los jóvenes que lo deseen, permitiendo las copias de las obras maestras que encierra, y además abriendo al público algunos días por semana.

Tenemos una satisfacción en anunciar este nuevo rasgo de la protección que S. A. dispensa á las artes y no dudamos de que no será una pérdida para ellas.

Santalino Gayoso cura

los flujos, catarros vesicales y todas las afecciones de las vías urinarias. Cápsulas de salol y sándalo alcanforado. En todas las farmacias y Arenal, 2. Madrid.

Mundo eclesiástico

Las tandas de ejercicios espirituales para el clero de la diócesis de Madrid-Alcalá serán seis, tres en el Colegio de Nuestra Señora del Recuerdo, en Chamartín de la Rosa, y tres en la Casa-misión de San Vicente de Paúl, en Chamberí.

Las tandas que se celebren en la citada residencia de misioneros Paúles tendrán lugar: la primera del 18 al 24 de septiembre; la segunda del 25 de septiembre al 1.º de octubre, y la tercera del 2 al 8 de octubre.

Las de Chamartín de la Rosa se verificarán: la primera del 18 al 24 de septiembre; la segunda del 2 al 8 de octubre, y la tercera del 3 al 15 de dicho mes de octubre.

Tienen obligación de practicar estos ejercicios los sacerdotes residentes en la jurisdicción ordinaria que no lo hayan hecho en los tres últimos años, y después de los obligados, se admitirán en ellos á cuantos lo soliciten, debiendo unos y otros avisar á la secretaría de cámara con algunos días de anticipación, expresando la clase y tanda á que quieren asistir.

A la Casa-misión de los Paúles podrán asistir 30 ejercitantes en cada tanda, y 35 á la de Chamartín de la Rosa.

Por el provisorato de la Vicaría general de la diócesis de Madrid, se cita á Felipe Pérez; se cita, llama y emplaza á D. Miguel Coll y Bauza y á D. José Sanz de Frutos.

SECCION OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO.—Real decreto declarando condecoración oficial la medalla conmemorativa del Centenario de los Sitios de Astorga.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto promoviendo á la dignidad de deán, primera silla *post Pontificalis*, vacante en la Santa Iglesia Catedral de Coria, á D. José Francisco Fogués y Cogollos, canónigo de la misma iglesia.

HACIENDA.—Real decreto disponiendo que la Dirección general de lo Contencioso radice y someta al ministro de este departamento un reglamento reformado del procedimiento en las reclamaciones económico administrativas.

—Otro concediendo honores de jefe superior de Administración á D. Lorenzo Roca y Breen.

GUERRA.—Real orden concediendo la cruz de tercera clase del Mérito Militar con distintivo blanco, pensionada, al coronel de Infantería D. José Villalba Riquelme.

—Otra ídem la ídem de primera clase del ídem id. blanca, pensionada, al capitán de Infantería D. Federico Gasulla Camino.

LOS CONSUMOS

SUSTITUCION DEL IMPUESTO

A juzgar por lo publicado en algún periódico, el alcalde de Madrid ha dicho que el hecho de carecer de estadísticas hace muy difícil, si no imposible, la substitución del impuesto de Consumos por los propuestos sobre la propiedad edificada y sin edificar.

El Sr. Francos Rodríguez tiene razón en que, sin estadísticas, no es posible fijar en autemano la cuantía de los ingresos que podrán producir los substitutos indicados en los diferentes planes publicados.

Pero yo añado que el hecho de no tener estadísticas es una vergüenza para casi todos los concejales y alcaldes que han pasado por el Ayuntamiento de Madrid, precisamente porque casi todos han tratado la estadística con un desdén incomprensible, con un olímpico desprecio, propios solamente de quienes ignoran que no existe ya ninguna nación civilizada que no rinda fervoroso culto á la estadística.

Y si soy un poco duro en esto es precisamente porque al frente del Negociado de Estadística del Ayuntamiento de Madrid hay un hombre laborioso, enamorado de las tareas propias de su departamento, que hubiera hecho verdaderas maravillas si se le hubieran proporcionado los medios adecuados.

Buena prueba de ello es que el otro compañero de Negociado han publicado un libro de formularios, digno de estudio atento y minucioso y merecedor de cuantos elogios se le quieran tributar.

A este hermoso libro de formularios estadísticos he de dedicar yo un artículo. Por hoy me limito á sentar esta afirmación: país que desprecia la estadística, es país perdido; porque tiene por únicas normas la desorganización y el desbarajuste.

Tengo ya por seguro que no se suprimirán los Consumos en Madrid.

Pensaba haber empezado á exponer mi plan de substitución y transformación del impuesto por la parte relativa á la substitución; pero mis noticias de que hay *felatos* para «ato me han inducido á variar la exposición de mi plan.

Empezaré por estudiar el presupuesto de ingresos del Municipio madrileño, á fin de proponer los impuestos y arbitrios que, según mi criterio, deben ser transformados, en la hipótesis de la supresión de los Consumos.

Las transformaciones tenderán á simplificar la exacción de los impuestos y á dificultar el fraude. Ya he dicho que quiero presentar un plan viable en el estado actual de la sociedad. Con la transformación y refundición de impuestos análogos ó que se cobren simultáneamente, pretendo prevenir un posible fracaso en la supresión de los Consumos, evitando al Municipio la situación comprometida á que dicho fracaso pudiera conducirle, y tranquilizando á los empleados municipales, que sólo ven el caos detrás de la supresión del impuesto de Consumos.

Voy á ocuparme hoy de los ingresos de mataderos.

Para 1910 tiene el Municipio calculados sus ingresos por este concepto en 748.000 pesetas. En esta cantidad están incluidos el impuesto de degüello y los productos de la mondonguería municipal, de las pernoctaciones de toda clase de ganado y de los transportes de las carnes.

En Madrid consumimos, por término medio al año, según datos oficiales, 83.000 vacas, toros y novillos; 20.000 terneras; reses de ganado lanar y cabrio, 350.000; 2.000 lechales y 50.000 cerdos, con un total de 27.760.000 kilogramos de carne, cuyo valor es de 43.140.000 pesetas.

Prescindiendo de la mondonguería y de los transportes, porque son servicios que los alcaldes debían estudiar y reformar profundamente para obtener buenos rendimientos para el Erario municipal. Los ingresos que por estos servicios obtiene hoy el Municipio no merecen la pena de ser tenidos en cuenta.

El arbitrio de pernoctaciones no puedo refundirlo, porque no encaja en el carácter de mi plan; pero, aparte de estos ingresos, en el Matadero se perciben hoy tres impuestos, á saber: el de Consumos, el de degüello y el de pesas y medidas, ó Romana de Villa.

Cada vaca, toro ó novillo, cuyo peso puede ser calculado, por término medio, en 220 kilogramos, paga hoy lo siguiente:

Impuestos.	Pesetas.
Consumos, á 0,25 kilo.....	55
Idem por despojos ó caídos.....	2,50
Degüello.....	4
Pesas y medidas, 1 por 100 del valor.....	3,40
Total.....	64,90

Si hacemos análoga cuenta, cada ternera de 45 kilogramos de peso (término medio), debe pagar hoy 21,25 pesetas por los tres impuestos; cada res lanar ó cabría, 3,88; cada lechal, 1,92, y cada cerdo de 100 kilos (término medio también), 37,10 pesetas.

La transformación que propono es que se refundan los tres impuestos en uno, que podría llamarse sencillamente de *degüello*, y que se haga una rebaja, próximamente, del 50 por 100.

En este caso pagarían:

Unidades.	Pesetas.
Vaca, toro ó novillo.....	32,50
Ternera.....	12,50
Cerdo.....	18
Cabrero.....	2
Lechal.....	0,75

Esta refundición es posible, ya que el ministro de Hacienda, en sus proyectos presentados al Parlamento, cede á los Municipios el

10 por 100 de pesas y medidas, que hasta ahora percibe el Estado.

Propongo también, y esto lo considero muy importante para la riqueza pecuaria, que se amplie el período de la matanza de cerdos en Madrid, estableciéndolo desde el 11 de octubre hasta el 28 de abril; es decir, durante doscientos días del año, pues hoy no excede de ciento cuarenta y dos.

No creo que exista razón seria y fundamental para que no se maten cerdos en Madrid sino desde el 30 de octubre hasta el 20 de marzo.

Supongo que en esa ampliación de días se matarían unos 20.000 cerdos más, y calculo que esto ocasionaría una baja de 5.000 vacas en el consumo de los madrileños.

Los ingresos por el concepto de Matadero, según mi propuesta, podrían calcularse sin temor de este modo:

Cabezas.	Pesetas.
80.000 vacas, etc.	2.600.000
20.000 terneras.	250.000
350.000 lanaras ó cabrias. .	700.000
2.000 lechales.	1.500
70.000 cerdos.	1.260.000
Total.....	4.811.500

Y como ahora los ingresos calculados son de 748.000 pesetas, según he dicho, podrían obtenerse 4.063.500 pesetas, á las que habrían de añadirse los productos de la mondonguería, transportes, pernoctaciones, etc.

Es decir, que de los Mataderos podrían obtenerse más de cuatro millones de pesetas.

Desde luego no calculo la defraudación, porque no me parece que esa circunstancia haya de tenerse en cuenta al presentar un plan de substitución de los Consumos. Medios tienen los alcaldes para evitarla, si quieren.

Pero debo hacer constar que rebajo de lo que hoy satisfacen los ganaderos: el 50 por 100 en las vacas, el 51,48 en los cerdos, el 60,93 en los lechales, el 48,43 en los cerneiros, etc., y el 39,91 por 100 solamente en las terneras, porque ésta puede considerarse como carne de lujo.

No faltará quien diga que esta transformación implica solamente una supresión á medias del impuesto de Consumos en la parte relativa á la carne; pero, convertidos los tres impuestos en uno solo, podrá ser éste fácilmente rebajado (y ya se encargarán de pedirlo los interesados) en años sucesivos, á medida que el impuesto sobre el aumento del valor de los solares, propuesto por el señor Cobian en sus proyectos, adquiera su natural desarrollo.

ENRIQUE JARDIEL.

CASA DE LA VILLA

Junta municipal del censo de población.

Según previene la ley Electoral, ayer mañana se ha reunido, bajo la presidencia del alcalde, la Junta municipal del Censo de población, para designar la ponencia encargada de realizar el padrón de viviendas de Madrid.

El alcalde dió cuenta de que por las oficinas municipales de estadística se estaban llevando á efecto los trabajos de referencia, que estarán terminados dentro de dos semanas.

Esto significa una gran economía de tiempo y de dinero, pues se evita el nombramiento del personal necesario para la confección del citado censo.

EN LOS MINISTERIOS

INSTRUCCION PUBLICA

Escuelas Normales.

Nombrando secretaria de la Escuela Normal de Maestras de Navarra á doña Juana Lacare y Cispe.

—Idem á D. Eugenio Alegre, profesor provisional de Pedagogía de los estudios elementales de la Escuela Normal Superior de Maestros de Valencia, con el sueldo anual de 2.000 pesetas.

Universidades.

El Sr. Burell ha firmado los nombramientos de los Tribunales de oposiciones para las siguientes cátedras:

Derecho político español comparado del extranjero, vacantes en las Universidades de Granada, Salamanca y Zaragoza; Derecho civil español, común y foral, de Sevilla; Procedimientos judiciales y práctica forense, de Salamanca y Valladolid, y Derecho internacional público y privado, de Salamanca y Zaragoza.

También han sido nombrados los Tribunales que han de juzgar las oposiciones á las auxiliares vacantes en las distintas Facultades de las Universidades, Tribunales que no podemos publicar con detalles por su mucha extensión.

—El ministro establece en la Facultad de Ciencias de la Universidad de Sevilla los estudios correspondientes á la licenciatura en la sección de Química, autorizando al rector para abrir matrícula en las nuevas enseñanzas.

—Se declara desierto el concurso de traslación anunciado para proveer la cátedra de Terapéutica vacante en la Facultad de Medicina de Cádiz, disponiendo se anuncie su provisión al turno que corresponda.

PLAZA DE TOROS DE MADRID

El jueves 8, festividad de la Natividad de Nuestra Señora, se verificará una corrida de novillos, en la que se lidiarán seis hermosos toros (desecho de tierra y cerrado) de la ganadería de D. Victorino d'Avellar Froes, de Alfeizrao (Portugal), ganadería nueva en esta plaza, siendo los matadores, Joaquín Calero (Galeno), Isidoro Martí (Flores) y Andrés del Campo (Dominguín). La corrida empezará á las cuatro y media.

CRONICAS DE UN REPORTER

LAS SIRVIENTES

Era esa hora del atardecer, en que la atmósfera se enrarece y el calor ahoga.

Dormitaba el reportér junto á la ventanilla de un tranvía, y en vano trataba de hallar en la velocidad del vehículo un ambiente de frescura que mitigara los bochornos de la caliginosa tarde.

Una voz chillona y desagradable le saca del sopor en que yacía, y abriendo percosamente los ojos fija sus miradas en una mujer que ocupa un asiento frontero al suyo.

Morena, delgada, escaso pelo, peinado hacia atrás y muy tirante, de un descubierta una frente achata y plana; escuadrada de pecho y estrecha de hombros; brazos delgados, que terminan en unas manos huesosas y coloradas; ademanes torpes, encubiertos con dejos de chuleta; movilidad extraordinaria en todo su cuerpo, y charloteo impertinente, demostrando absoluta falta de educación y deseos de atraer sobre su persona las miradas de cuantos ocupan el tranvía.

Tal era la viajera que sacó al reportér de su abstracción. El hablar sin tregua ni descanso de aquella mujer, obliga á fijarse en ella, á escucharla con la misma molestia que se oye un ruido desagradable.

Habla con un hombre que junto á ella va, un conocido de un día, y en el cual deposita á grito pelado secretos de familia, que deberían ser respetados, y cuando menos no sacados á la plaza pública con tanta facilidad y desenfado.

«A doña Concha—dice la criada—tuve que dejar de servir-la por los muchos llos en qué andaba metida... Todo era ir y venir á casa de tal marqués, á ver á cual ministro, ó á llevar una carta al general X... Era mucho caminar aquello... Siempre con el delantal blanco, esperando contestaciones muchas veces poco lisonjeras... Y luego, á la noche, cansada de caminar todo el día, fregar los platos y limpiar la cocina... Eso es mucho trabajo, y sin propinas ni extraordinario alguno.»

—Pero ¿ya no estás allí?—le pregunta el hombre, tratando de poner término á tanto charlar.

—Ya me fui de su casa; pero no he ganado mucho en el cambio... Ahora sirvo á un matrimonio. No hay tapujos ni embrollos; pero, en cambio, tampoco abunda el dinero, y la señora ajusta la cuenta de la compra hasta el céntimo, siendo poco ó nada lo que se le puede sisar. De memoria se sabe los precios de las verduras y de todos los comestibles; tiene peso en casa, y es imposible convencerla de la carestía de las hortalizas.

«La Dominga, una muchacha de mi mismo pueblo, esa sí que ha tenido la suerte por arrobos. Sirve en una casa donde le dan cuatro duros diarios para la plaza, y con una compra así se puede sisar diariamente por lo menos dos pesetas; y ella no es manca. Así va con medias caladas y pañuelos de seda.» Y así prosiguió, en un constante charloteo, refiriendo detalles íntimos de los múltiples amos por cuyas casas había desfilado, y otros que sabía por referencias de compañeras suyas.

En su sonrisa constante y en las miradas que á los demás viajeros dirigía se reflejaba claramente la satisfacción que le producía revelar todas aquellas íntimas historias que se escapaban de sus labios á borbotones.

Todos eran para ella malos; sus defectos les hacían poco menos que fieras, indignas de vivir en diario tacto con seres racionales, y á no ser por aquellas exclamaciones que se le escapaban protestando de no poder sisar en la compra ni hacer ahorros son el dinero ajeno, dijérase que la pobre sirvienta había tenido la desgracia de tropezar con la peor casta de amas que puede imaginarse.

Llegamos al punto de parada del tranvía, descendiendo todos los viajeros y la charlatana sirvienta aun proseguía en su relato de historias, y como viera que el acompañante trataba de poner término á tanta locuacidad inútil, le dijo la mujer, á manera de despedida: —Ya sabe usted dónde vivo, y cuando quiera verme, á las nueve en punto estoy todas las mañanas en la esquina de mi calle. Allí nos reunimos varias criadas de la vecindad, y formando rueda alrededor de la mesa del cambiante, nos contamos nuestras cosillas. En algo nos hemos de entretener los días de trabajo, y después de todo, con eso á nadie hacemos mal. Una horita de expansión en el *desolladero*, como dice, no sé por qué, el cambiante, que es hombre de letra y sabe leer que da gozo oírle...

JOSE FARALDO.

CONCIERTO EN ROSALES

Hoy jueves, á las nueve y media de la noche, dará un concierto la Banda municipal en el paseo de Rosales, con sujeción al siguiente programa:

- Primera parte.**
- 1.º *Maria Cristina*, gavota, Yuste.
 - 2.º *Buldigungs-Marsch*, Wagner.
 - 3.º *Fantasia de Otelio*, Verdi.
 - 4.º *El dúo de la Africana*, Caballero.
- a) Escena, coro y canción.
b) Jota.
- Segunda parte.**
- 1.º *Gallito*, pasodoble flamenco, Lope.
 - 2.º *Egmont*, abertura, Beethoven.
 - 3.º *Tänhäuser*, selección, acto primero, Wagner.
 - 4.º *Entrada triunfal de los Boyardos*, Halvorsen.

La curación del estómago es un hecho usando de las pastillas Jaba. Venta en farmacias y droguerías. Depósito, Caballero de Gracia, 11, Dr. Alcobilla.

SUCESOS DEL DIA

Los médicos de guardia en las Casas de Socorro han asistido durante las últimas veinticuatro horas, además de los servicios prestados a domicilio por causas de enfermedad naturales, que no pub'camos, los siguientes servicios:

CENTRO

Doctores Caruso y González Marañón. Ayudante, Sr. Sellés. En la calle de la Abada rifeñon Antonio Álvarez, que había Cava Baja, núm. 15, y Avefio Costa, domiciliado Abada, 24, resultando ambos con lesiones diversas y heridas leves.

En su domicilio, Bolsa, 12, bajo, se intoxicó con sublimado, confundiendo con otra sustancia, Luz Idefonsa, de catorce años. Su estado fué calificado de pronóstico reservado.

Procedentes de la Comisaría del Centro, fueron asistidos Calisto Rodríguez y Manuel Castañer, que habianse agredido, siendo curado el primero de una herida en la nariz, y ambos se hallaban en estado de alcoholismo.

En las obras del evacuatorio subterráneo de la Puerta del Sol, donde trabajaba el albañil Santiago García, se produjo heridas en la pierna derecha.

HOSPICIO

Doctores Ulivarri y Grandos. Ayudante, Sr. Veiga. Luisa Nombela fué agredida por una vecina, que la produjo una herida en la cabeza. El hecho ocurrió en la calle de Apodaca.

Manuel Val se cayó en la calle de Hortaleza, dislocándose el brazo derecho.

CHAMBERI

Doctores Lorenzo Guerra y Benavides. En la calle de Fuencarral se cayó del carro que guiaba el cartero Mariano González, ocasionándose una herida en la cabeza.

Jugando con otras niñas en el Paseo de Santa Engracia, Josefina Mora, de siete años, se ocasionó una herida contusa en la cabeza.

BUENAVISTA

Doctores Botella y Valle. Trabajando en las obras de la Gran Vía el obrero José Nicolain, se produjo diferentes contusiones de pronóstico reservado.

En la calle del Barquillo, número 17, se cayó Remedios García, dislocándose el codo derecho.

CONGRESO

Doctores Cases y Canitrot. En la explanada de los Jerónimos produjo un formidable escándalo Antonio Expósito, que se hallaba sufriendo los efectos de una monumental borrachera.

INCLUSA

Doctores Romeo y Dupuy. Ayudante, señor Salas. En la calle de Miguel Servet regañaron el matrimonio compuesto por Antonio Luis y Anastasia Gracia, resultando ambos con lesiones leves.

Trabajando en la calle de Buenavista el obrero albañil Antonio Pérez se produjo una herida en la cabeza.

Fueron socorridos dos alcoholizados.

HOSPITAL

Doctores Seoane y Milla. Ayudante, señor Desmet. En la travesía de San Lorenzo fué herido por otro muchacho Rafael Díaz, siendo curado de una herida de cinco centímetros en la región frontal.

En la calle de San Carlos, un perro mordió a la niña Rosa Puerta, produciéndola una herida en la pierna derecha.

También en la calle de Miguel Servet, otro perro mordió al niño de diez y seis meses Patricio Harina, y le produjo una pequeña herida en la mano izquierda.

Ambos perros fueron sometidos á observación.

En la calle de los Tres Peces rifeñon Saturnino Cazorla y Víctor Guerrero, resultando ambos con erosiones y contusiones leves.

Dionisia Mendivil fué agredida por su esposo, que se encontraba en estado de alcoholismo, resultando con varias contusiones en la cabeza y cara.

El hecho ocurrió en su domicilio, Esperanza, 10, principal.

Denuncia.

En la Comisaría de la Latina se presentó Rafael Fontana Grande, jornalero, denunciando á Teresa Cortel, que ha desalojado, sin su permiso, una habitación donde vivía, habiendo notado la falta de varias ropas del denunciante y 17 pesetas.

Robo de un bolsillo.

Al vendedor Eugenio Alvarez Rosas le quitó Manuel Yepes, en la plaza de la Cebada, un bolsillo con dos pesetas 40 céntimos, el cual logró recuperar.

La sacarina.

El inspector Huertas prosigue en su tarea de impedir la adulteración por la sacarina, que es más frecuente de lo que vulgarmente se cree.

Ha remitido al Juzgado á los dueños de los cafés económicos de la calle del Ave María, núm. 25, y de la plaza de Lavapiés, núm. 4: Embajadores, 63, y Labrador, 10 y 12, por el citado delito.

¡Pa que veas!

Unos sujetos desconocidos penetraron en la farmacia de la calle de la Cruz, 24 y 26, y se apoderaron de un microscopio, que el dueño del establecimiento, D. Baldomero Cervera, valía en 300 pesetas.

Hay que suponer que los ladrones lo utilizarán para hacer vulgarizaciones científicas ante la amenaza del cólera. Esto se llama prevenirse contra la enfermedad.

Hay alguien que, cuando los ladrones salían de la farmacia, oyó decir á uno de ellos: —No te dije que haríamos algo? ¡Pa que veas!

Y le entregó el microscopio.

Intento de robo.

En un almacén de efectos quirúrgicos establecido en la plaza de San Martín núm. 2,

bajo, propiedad de D. Julio Luis Delgado Cea, se intentó cometer un robo la pasada noche.

El hecho ocurrió entre once y doce, hora en que el dueño y los dependientes no se hallaban en la tienda.

Los ladrones penetraron valiéndose de una llave falsa; pero como esta se hallaba mal construida, rompieron las guardas y las dejaron dentro de la cerradura, teniendo que forzar una hoja de la puerta con una palanqueta.

Mientras llevaban á cabo toda esta operación, se echó encima la hora en que los dependientes vuelven á la tienda para entregarse al reposo, y los ladrones tuvieron que huir, sin tener tiempo de apoderarse de nada.

Esta mañana se enviaron al Juzgado la llave falsa y la masilla encontrada en la cerradura y una astilla de la puerta, para comprobar qué hubo violencia.

Las quebras del oficio.

En la calle de Fuencarral tomó un coche de punto el joven Juan Casado, que estuvo paseándose por Madrid durante cinco horas, disfrutando de la vida.

Al cabo de ellas bajó del vehículo y dijo al cochero que fuese á cobrar á casa de su padre, que vive en la calle de Valverde.

Dicho señor, indignado con la tanta calaverada de su hijo, se negó á pagar las 12,50 pesetas que importaba el coche, y dijo que hiciese el cochero lo que tuviese por conveniente.

El joven Casado fué conducido al Juzgado, y está en visperas de ir á la cárcel.

Pasando el rato.

Fernando Cobo Fernández, jornalero, y Juan Gil Ballano, cajista de imprenta, estaban pasando el rato en el Recreo de la Castellana.

¿Cómo? Pues arrojándose una botella uno al otro, con bastante violencia, con objeto de hacer más difícil y emocionante el juego.

Como era fácil prever, la botella fué á dar en la cabeza á uno de ellos una de las veces, y le fracturó la mandíbula superior, lesión de pronóstico reservado.

El herido es el llamado Juan Gil, que tiene quince años, y vive en la calle de la Palma Alta, 47.

Detención.

A petición de D. José Guzmán, á quien días pasados le sustrajeron 92 pesetas, fué detenida en la calle de la Cruz Verde una joven, llamada Magdalena Chillón, que ha sido puesta á disposición del Juzgado de guardia.

En la Comisaría del Congreso se presentó Feliciano Arroyo.

Esta tiene una hija, llamada Cipriana García, que está sirviendo en una casa de huéspedes de la calle de Don Manuel Fernández y González.

La madre pretende tener á su lado á su hija, para evitarle los peligros de servir en una casa donde hay ininidad de muchachos jóvenes y despreocupados; pero Cipriana niega á ir con ella, porque asegura que ella tiene suficiente seguridad en sí misma para saber defenderse del demonio, y en cambio, en casa de su madre no las tiene todas consigo.

La razón de ello es que un individuo que vive con ésta es mucho más temible que todos los huéspedes juntos, y es realmente á quien hay que tener miedo de veras.

El comisario del Congreso, ante quien fueron hechas tan diversas manifestaciones por la madre y por la hija, ha visto el asunto algo confuso y lo ha remitido al Juzgado de guardia para que sea ventilado.

Peor es el remedio...

En la Comisaría del Congreso se presentó Feliciano Arroyo.

Esta tiene una hija, llamada Cipriana García, que está sirviendo en una casa de huéspedes de la calle de Don Manuel Fernández y González.

La madre pretende tener á su lado á su hija, para evitarle los peligros de servir en una casa donde hay ininidad de muchachos jóvenes y despreocupados; pero Cipriana niega á ir con ella, porque asegura que ella tiene suficiente seguridad en sí misma para saber defenderse del demonio, y en cambio, en casa de su madre no las tiene todas consigo.

La razón de ello es que un individuo que vive con ésta es mucho más temible que todos los huéspedes juntos, y es realmente á quien hay que tener miedo de veras.

El comisario del Congreso, ante quien fueron hechas tan diversas manifestaciones por la madre y por la hija, ha visto el asunto algo confuso y lo ha remitido al Juzgado de guardia para que sea ventilado.

Niño herido.

En el paseo de los Olmos un mulo dió una coz al niño Francisco Araza, de siete años, ocasionándole una herida en el vientre, calificada por los facultativos de pronóstico reservado.

Cogido por una máquina.

En la Casa de Socorro del distrito de la Latina fué curado de graves heridas en la mano derecha Domingo Sánchez Ortega, de once años, que fué cogido por una máquina en un taller mecánico de la travesía de las Vistillas.

Detención.

Por los agentes Sres. Alba y Gujarro ha sido detenida María Dolores Andrés (a) María «la Ladrona», como autora de la sustracción de 5.000 pesetas en dinero, alhajas y ropas á doña Eivira Rey días pasados.

Una denuncia.

Antonio Linares, habitante en la calle del Conde Duque, núm. 7, ha presentado una denuncia contra su sobrino José Meléndez por considerarle autor de la desaparición de 1.500 pesetas pertenecientes al denunciante.

Desniveledad para siempre.

En la carretera de Toledo tuvieron una cuestión Francisco Lago y Manuel Domingo, dos individuos que no suelen llevar armas y que no pudieron dirimir la contienda á tiros ó navajazos.

Sin embargo, no por eso quedó el asunto así.

El Paco Lago, que tenía en la mano un nivel para mediciones topográficas, le asestó al Domingo un golpe tremendo en la cabeza, equivalente á un tiro en los sesos, y lo dejó fuera de combate.

El herido fué asistido en la Casa de Socorro de la Inclusa, y luego trasladado al Hospital general.

El del nivel, que después de eso ha quedado muy por debajo de lo que se creía, fué detenido y enviado al Juzgado.

El herido está gravísimo.

¡Cuidado con los carros!

El transeunte Gregorio Griñales Crespo, que pasaba ayer por la calle de Fuencarral, fué alcanzado por un carro y derribado al suelo, resultando con varias heridas de pronóstico reservado.

El carretero, enemigo de presenciar tristezas, volvió la cara, vió aquel desastre y arrojó la caballería.

Y hasta la fecha!

NOTICIAS GENERALES

En el subexpreso regresó á Madrid el señor ministro de la Gobernación.

Regino Velasco, el popular impresor que tantas amistades cuenta en esta corte, celebró ayer su fiesta onomástica y, siguiendo una vieja costumbre, obsequió anoche con una comida á todos los obreros de su casa y á algunos de sus íntimos.

La fiesta se verificó en el restaurant «La Huerta», y durante ella se derrochó el ingenio y el buen humor.

La comida fué excelente, el vino exquisito y la alegría extraordinaria.

De sobremesa, leyó Antonio Casero una saludísima composición, que fué muy aplaudida.

Los amigos de Regino Velasco felicitaron cariñosamente al simpático impresor, deseándole mucha salud y pesetas.

La esposa de nuestro particular amigo, el profesor Mr. John Cuthbert Hatherly, ha dado á luz una robusta niña, que ha llenado de alegría aquel feliz hogar.

La madre, née María Luisa Alvarez Bonal, y la recién nacida, siguen bien.

El Sr. Uceda, teniente de alcalde del distrito de la Universidad, ha girado una nueva visita á las tahonas, decomisando gran cantidad de pan falto de peso.

Los reclusos del penal de Avila han enviado al ministro de Gracia y Justicia una instancia pidiéndole indulto con motivo del centenario de las Cortes de Cádiz.

INCENDIO EN EL RASTRO

El guardia 470, de servicio anoche á las doce en la plaza del Rastro, observó que por la rejilla del portal de la casa números 3 y 4, salían grandes llamas que provenían de los sótanos.

Como medio rápido y sonado para llamar la atención de los vecinos, empezó á disparar tiros, logrando muy pronto poner en movimiento á todo el vecindario y á los transeuntes que discurren por las inmediaciones.

El teléfono funcionó también en seguida, requiriendo la presencia de la brigada de bomberos, y pronto acudió el retén próximo con material suficiente para evitar un siniestro de proporciones grandes.

Las llamas cedieron á la acción eficaz del agua y el incendio quedó reducido á un simple conato, sin consecuencias graves.

El fuego se produjo por una avería en el contador del gas.

ULTIMA HORA

EXTRANJERO

El «raid» de Weymann.

PARIS. El «Intransigeant» dice que Weymann llegó á las tres de la tarde á Neroude, cerca de Nevers, para abastecerse de combustible. Después siguió el viaje y pasó á las cinco por Montlucon, quedándose en Saint Germain des Forges á causa de una avería.

Aunque fracasó en su empresa, ganó el record del mundo volando con un viajero, habiendo recorrido sin pararse 220 kilómetros y 320 kilómetros durante todo el «raid».

El «Clement Bayard».

COMPIEGNE. El globo dirigible Clement-Bayard ha efectuado hoy una salida con nueve pasajeros, entre los que figuraban varios oficiales del Ejército.

Durante el viaje hicieron los aeronautas pruebas de telegrafía sin hilos, que tuvieron gran éxito. Lograron hablar, entre otros puestos, con el de la torre Eiffel.

El viaje de Fallières.

PARIS. El Presidente de la República ha llegado en automóvil á Chamonix á medio día, siendo recibido entusiastamente por la población.

Por la tarde, el Sr. Fallières asistió á la inauguración del nuevo Palacio municipal, pronunciando un discurso, en el que afirmó la necesidad de continuar la política francamente republicana sin vacilación alguna y sin mirar al pasado.

Después del acto, el jefe del Estado marchó á contemplar el mar del hielo.

PROVINCIAS

Los restos del «Martos».

CADIZ. (Miércoles, noche.) Persona llegada de Trafalgar me refiere que, de once á doce de la mañana de hoy, han sido volados con dinamita los palos y chimeneas del vapor Martos, recientemente perdido.

Han flotado mamparas y otros efectos del buque, pero no cadáveres.

El general Aldave.

A Cádiz ha llegado hoy una de las personas que acompañaron ayer de Ceuta á Algeciras al general García Aldave, en el vapor Apóstol, puesto á su disposición por el naviero D. Antonio Millán.

Interrogado el general Aldave, al decir de esa persona, acerca de su designación para la Capitanía general de Melilla, contestó: —Iré si me lo mandan; pero no iré á gusto.

Política gaditana.

Ha entrado en una nueva fase la política gaditana.

La dirige D. Francisco Guerra Jiménez, de acuerdo con el gobernador.

Siendo alcalde el Sr. Guerra hace algunos años, realizó grandes mejoras, entre ellas la reforma de la plaza de Isabel II y la construcción del Parque que lleva su nombre.

Ha declarado el Sr. Guerra Jiménez que el nuevo alcalde recién nombrado tomará posesión de la Alcaldía el viernes próximo, y está dispuesto á sanear y embellecer esta ciudad.

Una de las primeras obras que ha de emprender será el grupo escolar.

Para esta empresa hubo de conceder el Gobierno hace algún tiempo la cantidad de sesenta mil duros.

Sport náutico.

BILBAO. (Miércoles, noche.) Han regresado hoy los balandristas del Real Sporting Club de Bilbao que asistieron á las regatas de Marble head.

En la estación les esperaban la Junta directiva del Sporting y numerosos amigos.

Los balandristas regresan satisfechísimos de las atenciones que recibieron en América.

Tranvías, calles, teatros y muchos otros edificios lucían, enlazadas, banderas españolas y americanas.

El Presidente de la República, Mr. Taft, dió á bordo de su yate un banquete á los balandristas bilbaínos, colmándoles de atenciones.

Para las regatas de Bilbao, que comenzarán mañana, reina extraordinaria animación.

Han llegado ya los balandristas de San Sebastián y Santander que han de tomar parte en las regatas.

Verbera en la Exposición.

VALENCIA (Miércoles, noche.) Esta noche se celebró una verbera en honor de los marinos ingleses. Se espera que estará concurrencísima.

En el subexpreso regresó á Madrid el señor ministro de la Gobernación.

Regino Velasco, el popular impresor que tantas amistades cuenta en esta corte, celebró ayer su fiesta onomástica y, siguiendo una vieja costumbre, obsequió anoche con una comida á todos los obreros de su casa y á algunos de sus íntimos.

La fiesta se verificó en el restaurant «La Huerta», y durante ella se derrochó el ingenio y el buen humor.

La comida fué excelente, el vino exquisito y la alegría extraordinaria.

De sobremesa, leyó Antonio Casero una saludísima composición, que fué muy aplaudida.

Los amigos de Regino Velasco felicitaron cariñosamente al simpático impresor, deseándole mucha salud y pesetas.

La esposa de nuestro particular amigo, el profesor Mr. John Cuthbert Hatherly, ha dado á luz una robusta niña, que ha llenado de alegría aquel feliz hogar.

La madre, née María Luisa Alvarez Bonal, y la recién nacida, siguen bien.

El Sr. Uceda, teniente de alcalde del distrito de la Universidad, ha girado una nueva visita á las tahonas, decomisando gran cantidad de pan falto de peso.

Los reclusos del penal de Avila han enviado al ministro de Gracia y Justicia una instancia pidiéndole indulto con motivo del centenario de las Cortes de Cádiz.

La pista está adornadísima, tocará la banda y habrá gran iluminación.

El embajador inglés.

Mañana llegará el embajador de Inglaterra con su señora, alojándose en el visgo Hussar.

La huelga de toneleros.

La huelga parcial de toneleros está en vías de solución.

Hay 90 parados.

El marqués del Turia.

Ha llegado el marqués del Turia, muy satisfecho de las promesas que le ha hecho Canalejas sobre el pago de la subvención.

Está ultimándose el programa del viaje de los Reyes.

Volverá á Madrid para ultimarlos.

Elección parcial.

OVIEDO. (Miércoles, noche.) En las secciones de Lada (Langreo) y Nembra (Aller) se ha repetido hoy la elección que fué anulada el domingo.

Se disputan el segundo lugar D. Inocencio Fernández y D. Ignacio Herrero, presentándose aquél con el carácter de ministerial y el segundo como independiente.

Para asegurar el triunfo del Sr. Fernández, el delegado del gobernador en Nembra detuvo á los representantes de D. Ignacio Herrero, Sr. Alas Pumarino y notario que levantaba acta de la elección.

Dícese que el Colegio notarial perseguirá el atropello.

Ha sido el incidente objeto de muchos comentarios.

LOS TRANVIAS DE MALAGA

MALAGA. (Miércoles, noche.) Ha celebrado sesión el Ayuntamiento, para tratar de la cuestión de los tranvías.

Como primera providencia, se ha tomado el acuerdo de buscar el suministro de fluido y poner en marcha los tranvías dentro de un plazo brevísimo por cuenta de la Empresa, é imponer á ésta desde luego 1.000 pesetas de multa.

También ha sido adoptado en principio el acuerdo de declarar la caducidad de la concesión de los tranvías en la parte urbana, encargando á la Comisión jurídica que estudie con urgencia el medio de conseguir la efectividad de este acuerdo, y comunicarlo, así como los anteriores, al ministro de Fomento, á quien corresponde la parte suburbana.

Terminada la sesión, el alcalde ha conferenciado con el gobernador civil.

Luego se avistará con los representantes de las fábricas de electricidad.

Unánimemente aplaude la opinión la conducta del alcalde, muy bien secundada por los ediles.

Muerte de Pepete

IMPRESION EN SEVILLA

Las primeras noticias.

SEVILLA. (Miércoles, noche.) A las ocho de la noche se han recibido en las redacciones de los periódicos los primeros telegramas urgentes noticiando la muerte de Pepete.

Antes de que los diarios salieran á la calle corrió la noticia como reguero de pólvora, produciendo estupefacción general.

A la misma hora próximamente se recibía la triste nueva en el domicilio del infortunado torero, produciéndose una escena emocionante.

A pesar de que se trataba de ocultar á la madre de Pepete la horrible desgracia, la infeliz se dió cuenta de la verdad.

El banderillero Perico Recorte recibió un telegrama puesto por el mozo de estroques de Pepete, que decía: «Muerto nuestro padre. Díganle qué hagas».

La familia le telegrafió ordenándole que preparase lo necesario para trasladar el cadáver á Sevilla.

El apoderado de Pepete en Andalucía, el escritor D. Antonio Soto, telegrafió también al mozo de estroques Farol, diciéndole que embalsamara el cadáver para trasladarlo á Sevilla.

Telegrafió igualmente á Bombita, diciéndole que como compañero de la Asociación de Toreros esperara sus decisiones.

Coméntase que era la primera vez que Pepete sustituirá á un matador y torcedor en su cuadrilla, que no le acompañó á Murcia, y que pensaba marchar mañana á San Sebastián para acompañarle en la lidia de la corrida de prueba.

En la Puerta de la Carne, en donde se ha criado Pepete, se han formado grandes grupos comentando el desgraciado suceso.

Visitas de pésame.

A casa del diestro acuden ininidad de personas de todas las clases sociales y casi la totalidad de los diestros que residen aquí, para dar el pésame á la familia.

Recuerdos del torero.

Se recuerdan por todos las emocionantes faenas de la temporada novillera del diestro, en que la masa popular le ensalzó en coplas, que todo el mundo cantaba, y los letrados que nor entonces se velan por todas las esquinas, diciendo: «¡Viva Pepete!»

José Clarás tomó la alternativa en Sevilla en septiembre de 1905, lidiando toros de Muruve.

Recibió el doctorado taurino de manos de Bonarillo, que sustituyó á Fuentes aquella tarde.

Después ha hecho dos temporadas en México, la primera, brillantísima hasta el extremo de que los partidarios de Montes, después de la muerte de éste, decían que Pepete era preferido.

Pepete íntimo.

Pepete se distinguió por la bondad de su carácter, siendo muy amante de la familia, rindiendo fervoroso culto á su madre.

Tenía un capital de 30.000 duros, y pensaba torrear sólo un año ó dos y casarse este invierno, cuando tuviera reunidos 40.000 duros, con una hermosa joven que vive en la Puerta de la Carne.

Con este noviazgo había sufrido mucha Pepete,

